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Le président de La répubLique:

L’Algérie s’emploiera à permettre au MAEP de contribuer 
efficacement à l’action africaine

Tenue de la première 
session des consultations 
politiques algéro-russes

Attaf s’entretient à Nouakchott avec 
son homologue mauritanien

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé, mercredi, que 

l’Algérie s’emploiera “avec 
responsabilité et engagement”, 
pendant sa présidence tournante du 
Mécanisme africain d’évaluation 
par les pairs (MAEP), à permettre 
à ce Mécanisme de contribuer 
efficacement à l’action continentale 
en vue de réaliser la paix et la stabilité 
et de parachever le processus de 
décolonisation en Afrique.
Lors d’une réunion tenue par 
visioconférence, le président de la 
République, qui a pris la présidence 
tournante du Forum des chefs d’Etat 
et de Gouvernement du Mécanisme, 
a précisé, dans une allocution, que 
cette rencontre intervenait moins de 
deux mois après la célébration du 
20e anniversaire de la création du 
Mécanisme et qu’”il nous appartient 
à cette occasion de rendre hommage 
aux fondateurs du Nouveau 
partenariat pour le développement 
de l’Afrique (NEPAD)”.
Et de rappeler à cet égard que 
“l’Algérie a joué, aux côtés de 
l’Afrique du Sud, du Sénégal et du 
Nigeria, un rôle de premier plan dans 
la conception et la mise en œuvre de 
l’Initiative du NEPAD, dont est issu 
le MAEP”.
L’Algérie “a toujours cru aux 
valeurs, principes et objectifs de 
ce Mécanisme africain, et continue 
d’avoir foi en sa capacité à œuvrer à 
les ancrer dans la structure politique, 
économique et sociale de notre 
continent”, a soutenu le président 
de la République, ajoutant que ce 
Mécanisme “restera unique en son 
genre pour l’action des organisations

régionales, en ce qu’il représente 
pour nous un espace de dialogue 
et d’échange de vues, d’idées et 
d’analyses et un espace sûr au sein 
duquel nous pouvons nous concerter 
et nous entraider en vue de trouver 
des solutions aux défis qui se posent 
à nos Etats, nos régions et notre 
continent, en général”.
“Je suis convaincu que ce 
Mécanisme, créé en Afrique et 
pour l’Afrique, nous aidera à 
trouver des solutions efficaces à 
nos défis communs et à partager les 
meilleures pratiques, expériences 
et expertises en matière de bonne 
gouvernance au double plan régional 
et continental”, a affirmé le président 
de la République.
Et d’ajouter: “eu égard à ce noble 
rôle, j’accepte avec fierté, plaisir 
et détermination la direction du 
Mécanisme africain d’évaluation par 
les pairs pour les deux prochaines 
années, en étant convaincu que je 
pourrais compter sur l’appui et le 
soutien de mes prédécesseurs et 
de mes homologues présidents des 
Etats membres”.
“Evidemment, je me réjouis de 
travailler et de coordonner avec mes 
frères Julius Maada Bio et Yoweri 
Museveni, président de la République 
d’Ouganda, pays frère, dans le cadre 
de la Troïka, en vue de concrétiser 
les ambitions et les aspirations de nos 
Etats et de nos peuples à la sécurité, 
à la prospérité et à la stabilité, loin 
des crises économiques et politiques, 
notamment celles induites par les 
changements inconstitutionnels 
de gouvernement”, a poursuivi le 
président de la République.
Il s’est engagé dans la foulée à 

“étendre, avec force et engagement, 
les réalisations et les acquis 
enregistrés”, soulignant que 
“l’Algérie, un des Etats fondateurs 
du Mécanisme d’évaluation 
par les pairs, est convaincue de 
l’élargissement du mandat et des 
missions de ce Mécanisme à l’examen 
et à l’évaluation de l’Agenda 
africain 2063 et du Programme de 
développement durable à l’horizon 
2030, en vue d’atteindre les objectifs 
de développement et de bonne 
gouvernance” en Afrique.
Pour ce faire, “pendant sa présidence 
tournante, l’Algérie s’emploiera, aux 
côtés de ses pairs, avec un sens élevé 
de la responsabilité, de l’abnégation 
et de l’engagement à permettre au 
Mécanisme africain d’évaluation par 
les pairs de contribuer efficacement 
à l’action continentale africaine, 
initiée par les pères fondateurs de 
l’Organisation de l’unité africaine/
Union africaine, en vue de réaliser 
la paix, la stabilité et la prospérité 
et de parachever le processus 
de décolonisation sur notre cher 
continent africain”, a assuré le 
président de la République.
Dans ce sillage, il a dit aspirer, dans 
le cadre de l’action collective, à 
“poursuivre toutes les opérations 
de renouvellement visant à 
favoriser la transformation positive 
de nos mécanismes à travers le 

continent pour en faire un moyen 
à même de renforcer l’unité, 
l’autodétermination, la liberté, le 
progrès et le bien-être collectif de 
tous les enfants de l’Afrique”.
Et d’indiquer que les questions 
et les points abordés aujourd’hui 
lors du Sommet “reflètent 
clairement la continuité conjuguée 
au changement vers le meilleur, 
comme en témoignent les rapports 
d’Evaluation-Pays, qui doivent être 
pris en considération, ainsi que les 
Evaluations ciblées examinées et 
débattues lors de cette session”.
“Le lancement et la présentation des 
rapports d’aujourd’hui confirment 
véritablement que le Mécanisme 
africain continue de jouer un rôle 
favorisant le renforcement de la 
bonne gouvernance, dans toutes 
ses dimensions, tout en demeurant 
fermement attaché aux principes 
de l’unité africaine”, a estimé le 
président de la République, affirmant 
que “la présentation de ces rapports 
renforce ce Mécanisme” et “démontre 
sa capacité et celle de ses membres à 
s’adapter aux réalités émergentes et 
à accroitre leur résilience face à des 
défis multidimensionnels”.
Le président de la République a saisi 
l’occasion pour saluer l’opération 
d’Evaluation-Pays, qui, a-t-il dit, 
“occupe une place particulière 
dans les missions et l’action du 
Mécanisme africain d’évaluation par 
les pairs, et se distingue des autres 
initiatives institutionnelles tout aussi 
importantes sur notre continent”, 
invitant les frères des Etats membres 
du Mécanisme à participer à cette 
opération.
Après avoir évoqué les réalisations 

accomplies, le président de la 
République a dit: “notre priorité 
commune pour les années à venir 
sera, sans nul doute, le renforcement 
des réformes que nous avons mises 
en œuvre, afin que l’influence du 
Mécanisme africain d’évaluation 
par les pairs à l’horizon 2030 soit 
durable et irréversible”.
“Durant mon mandat à la tête 
de ce Mécanisme continental, je 
ne ménagerai aucun effort, avec 
aide et votre soutien, pour faire 
de notre Forum un espace ouvert 
et collaboratif, travaillant dans un 
esprit de camaraderie, d’amitié et 
de fraternité permettant à nos frères 
et camarades des autres pays d’y 
adhérer pour contribuer ensemble, 
dans un cadre où règnent la loyauté, 
l’honnêteté et la réflexion, à la 
promotion de la bonne gouvernance 
dans nos pays et dans toute l’Afrique 
à laquelle nous aspirons”, a soutenu 
le président de la République.
Et de souligner que “l’Algérie 
assurera la présidence du Forum 
avec engagement afin de permettre 
au Mécanisme africain d’apporter 
la contribution escomptée à l’action 
continentale africaine pour la paix, la 
stabilité et la prospérité et en faveur 
du parachèvement du processus de 
décolonisation, entamé par les pères 
fondateurs de l’Organisation de 
l’unité africaine/Union africaine”.
Le président de la République a 
conclu son propos en adressant 
ses remerciements et sa gratitude 
à tous ceux qui ont contribué à 
l’organisation et au succès de cette 
rencontre continentale.

La première session des 
consultations politiques 
algéro-russes s’est tenue 

vendredi à Moscou (Russie), sous la 
coprésidence du Secrétaire général 
du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Lounes Magramane et 
de son homologue, Représentant 
spécial du président de la Fédération 
de Russie pour le Moyen-Orient 
et l’Afrique et vice-ministre russe 
des Affaires étrangères, Mikhaïl 
Bogdanov, indique un communiqué 
du ministère des Affaires étrangères.
Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre de l’activation des 
dispositions de la Déclaration du 
partenariat stratégique approfondi 
signé à Moscou, à l’occasion de 

la visite d’Etat qu’avait effectuée 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en juin 
dernier en Russie, précise la même 
source.
Cette session permettra d’”examiner 
les voies et moyens de renforcer 
et de promouvoir la coopération 
bilatérale dans différents domaines”, 
et de procéder à “un échange de 
vues sur les questions régionales et 
internationales d’intérêt commun”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf s’est 
entretenu, vendredi, avec son 
homologue mauritanien, M. 
Mohamed Salem Ould Merzoug, 
dans le cadre de la visite qu’il 
effectue à Nouakchott, en sa 
qualité d’Envoyé spécial du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique 
un communiqué du ministère.
A cette occasion, les deux parties 
ont passé en revue “plusieurs 
dossiers relatifs aux relations 
de coopération et de partenariat 
qui connaissent une dynamique 
remarquable, grâce à l’extrême 
attention et au suivi minutieux 
dont elles jouissent auprès des 

dirigeants des deux pays frères”, 
lit-on dans le communiqué qui 
ajoute que “les deux parties 
se sont également concertées 
autour des prochaines échéances 
bilatérales et des moyens et voies 
de leur préparation optimale, en 
vue de leur permettre d’ajouter 
de nouveaux jalons sur la voie 
de la consolidation des relations 
algéro-mauritaniennes”.
Par ailleurs, la rencontre a constitué 
une occasion pour “coordonner 

autour des questions régionales et 
internationales d’intérêt commun, 
en tête desquelles figure la 
situation sécuritaire et politique 
dans la région sahélo-saharienne 
qui constitue une source de 
préoccupation croissante et 
d’inquiétude commune auprès 
des deux pays, en sus de la série 
de sujets inscrits à l’ordre du jour 
des travaux du prochain sommet 
de l’Union africaine (UA)”.
Dans le même contexte, les 
deux parties ont “longuement” 
abordé les développements de 
la situation dans la bande de 
Ghaza, réitérant “la constance de 
l’Algérie et de la Mauritanie sur 
leur soutien inconditionnel à la 
cause palestinienne”, conclut le 
communiqué.
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Lancement de la plateforme numérique de l’investisseur 
en Algérie

sOMMet du GeCF en aLGérie:

 Le SG du Forum exprime sa gratitude au président 
de la République

L’Allemagne rejoint la liste des acheteurs de gaz algérien

Lutte COntre Le CHanGeMent CLiMatique:

L’Algérie fournit “d’énormes efforts”

Le lancement officiel de la 
plateforme numérique pour 
les investisseurs, invest.

gov.dz, a été annoncé, et ce dans 
22 wilayas à travers le pays. 
Cette plateforme offre un accès 
sans précédent aux opportunités 
d’investissement dans le pays. En 
effet, la plateforme numérique 
de l’investisseur offre un accès 
centralisé à toutes les informations 
essentielles nécessaires pour mener 
à bien un projet d’investissement en 
Algérie.
La plateforme numérique met 
à disposition des investisseurs 
une gamme diversifiée de 
biens immobiliers industriels 
régulièrement mis à jour.
Actuellement, 15 wilayas ont 
déjà mis en service la plateforme, 
offrant un total de 154 parcelles de 

terrains pour une superficie initiale 
estimée à 110 hectares. Cette 
disponibilité immédiate témoigne de 
l’engagement des autorités à faciliter 
les investissements et à dynamiser 
l’économie locale.
Quels sont les objectifs de la 
plateforme?
Le déploiement progressif de la 
plateforme numérique se poursuivra, 
avec l’objectif ambitieux d’étendre sa 
portée à 21 wilayas supplémentaires. 
Une fois achevée, la plateforme 
couvrira un total de 904 parcelles 
de terrains, représentant une 
superficie initiale impressionnante 
de 563 hectares. Cette expansion 
permettra d’offrir aux investisseurs 
une plus grande diversité d’options 
d’investissement à travers le pays, 
renforçant ainsi l’attractivité de 
l’Algérie en tant que destination 

d’investissement.
En parallèle, l’État a pris des mesures 
pour faciliter davantage l’accès aux 
opportunités d’investissement en 
transférant une liste initiale de 425 
propriétés à l’Agence algérienne pour 
la promotion de l’investissement.
Ainsi, ces biens, d’une superficie 
totale de 223,6 hectares, représentent 
une nouvelle étape dans la promotion 
de l’investissement immobilier en 
Algérie.
Qui sont les personnes concernées 
?
Elle s’adresse à tout porteur de projet 
ou investisseurs. Spécifiquement les 
individus cherchant à acquérir une 
compréhension approfondie de tous 
les aspects liés à la mise en œuvre 
de leur projet d’investissement 
trouveront sur cette plateforme une 
source d’informations exhaustive et 

fiable.
Ceux qui cherchent à formaliser 
leur projet d’investissement 
bénéficieront d’un processus 
d’enregistrement simplifié, 
conforme aux réglementations en 
vigueur, leur permettant ainsi de 
démarrer leur initiative en toute 
légalité. Pour ceux qui souhaitent 
profiter des avantages offerts dans le 
cadre du dispositif d’encouragement 
à l’investissement, la plateforme leur 
fournira les informations nécessaires 
sur ces avantages et les guidera dans 
les démarches à entreprendre pour en 
bénéficier pleinement.
Pour ceux qui ont besoin d’un foncier 
économique pour leurs projets, la 
plateforme leur offrira un moyen 
pratique et efficace de soumettre leur 
demande et d’accéder à des terrains 
adaptés à leurs besoins.

Enfin, pour tous les utilisateurs, la 
plateforme mettra à disposition une 
gamme de services visant à faciliter 
la réalisation de leurs projets, que ce 
soit des services de consultation, des 
outils de planification financière ou 
des partenariats potentiels.

Le Secrétaire général (SG) du 
Forum des pays exportateurs 
de gaz (GECF), M. Mohamed 

Hamel, a exprimé, jeudi, sa gratitude 
à l’Algérie pour avoir accepté 
d’abriter le 7e Sommet des chefs 
d’Etat et de Gouvernement du 
Forum, saluant les orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune pour la 
réussite de ce sommet.
Dans une déclaration à l’issue de 

l’audience que lui a accordée le 
président de la République, M. 
Hamel a exprimé son “immense” 
honneur pour cette rencontre au cours 
de laquelle, a-t-il dit, il a transmis au 
président de la République, au nom 
du Forum, “ses remerciements et 
sa gratitude à l’Algérie pour avoir 
accepté d’abriter le 7e Sommet des 
chefs d’Etat et de Gouvernement du 
Forum”.
Le SG du GECF a précisé avoir 

présenté au président de la 
République un exposé sur sa visite en 
Algérie et les préparatifs du Sommet 

qui sont à un stade “très avancé”.
Il a ajouté lui avoir également 
présenté un exposé sur les activités 
du Forum des pays exportateurs 
de gaz, ainsi que sur l’Institut de 
Recherches sur le Gaz (GRI), dont 
le siège est à Alger, réitérant ses 
remerciements au président de la 
République pour l’accueil de cet 
institut.
M. Hamel a en outre précisé avoir 
évoqué, lors de la rencontre, 

“l’état du marché énergétique et 
le rôle important du gaz naturel 
dans le développement durable, la 
sécurité énergétique et la transition 
énergétique”.
A cette occasion, “le président de la 
République a donné des conseils et 
des orientations pour la réussite du 
Sommet, ainsi que pour renforcer 
le Forum et assurer son succès au 
bénéfice de tous les pays”, a conclu 
M. Hamel.

Sonatrach élargit son 
portefeuille client en Europe. 
La compagnie nationale des 

hydrocarbures Sonatrach étend ses 
horizons et conquiert de nouveaux 
marchés en Europe, en signant un 
contrat avec la société allemande 
VNG.
L’Allemagne rejoint la liste des 
acheteurs de gaz algérien, et ce après 
le Portugal, l’Espagne, la France, 
l’Italie, la Slovénie, la Grande-
Bretagne, la Turquie et d’autres.
En effet, le jeudi 8 février 2024, 
Sonatrach et la société allemande 
VNG ont signé un contrat majeur 

via le gazoduc Transmed. Le contrat 
qualifié d’ »historique » par les 
responsables des deux entreprises, 
établit l’Allemagne comme l’un des 
principaux clients de l’Algérie.
Donc cette coopération énergétique 
est prometteuse, et ce partenariat 
ouvre de nouvelles perspectives 

pour le développement d’une 
coopération commerciale plus 
étroite. Notamment, les énergies 
renouvelables, particulièrement 
l’hydrogène.
Depuis la crise énergétique 
européenne en février 2022, le 
gaz algérien est de plus en plus 
convoité par les pays européens 
pour son caractère fiable et 
durable. L’expérience italienne, 
épargnée par les perturbations 
d’approvisionnement grâce à sa 
coopération énergétique avec 
l’Algérie, inspire désormais d’autres 
pays européens.

De plus, le vice-chancelier allemand 
et ministre de l’économie et du climat 
souligne la volonté de renforcer 
la coopération énergétique avec 
l’Algérie pour assurer la sécurité 
énergétique allemande.
Pour le PDG de Sonatrach, ce contrat 
marque le début de relations solides 
avec l’Allemagne, avec un potentiel 
de développement dans divers 
domaines énergétiques.
La diversification des 
approvisionnements allemands
En outre, face aux exigences de 
l’Union européenne de réduire 
les importations de gaz russe, 

l’Allemagne diversifie ses sources 
d’approvisionnement, avec l’Algérie 
en ligne de mire.
Pour la compagnie allemande VNG, 
l’achat de gaz algérien via le gazoduc 
Transmed contribue à la sécurité de 
ses approvisionnements, renforçant 
sa fiabilité auprès de ses clients.
Pour conclure, ce partenariat marque 
une nouvelle ère pour Sonatrach, 
consolidant sa présence sur le 
marché européen et ouvrant la voie 
à des collaborations énergétiques 
prometteuses entre l’Algérie et 
l’Allemagne.

L’Algérie fournit d’”énormes 
efforts” en matière de 
lutte contre les effets du 

changement climatique, a souligné, 
jeudi à Alger, le président de 
l’Académie algérienne des Sciences 
et des Technologies (AAST), Pr 
Mohamed Hicham Kara.
“Bien que très peu impliquée dans 
les causes du changement climatique 
au monde, l’Algérie pâtit également 

de ce phénomène contre lequel 
les pouvoirs publics fournissent 
d’énormes efforts, en s’inspirant 
notamment du 33e engagement 
du président de la République”, 
a déclaré M. Kara, à l’ouverture 
d’une rencontre sur “L’impact de 
l’environnement sur la santé”, 
organisée par l’AAST.
Dans le sillage de ces efforts, 
l’Algérie a “présenté récemment trois 
rapports reflétant sa détermination 
à contribuer activement à réduire 
les émanations des gaz à effet de 
serre et ce, auprès du secrétariat 
de la Convention-cadre onusienne 
sur les changements climatiques 
(CCNUCC)”, a-t-il rappelé.
Néanmoins, cette “décision 

politique doit être soutenue par la 
connaissance scientifique”, a-t-
il estimé, en mettant l’accent sur 
la nécessité de “lutter contre le 
changement climatique, tout en 
renforçant le système de santé et en 
préservant l’environnement”.
M. Kara a souligné, à cet égard, 
l’importance de coordonner le travail 
entre l’écologie et la biologie humaine 
et animale ainsi que le renforcement 
de l’observation de l’environnement, 
du comportement humain et des 
maladies transmissibles.
Il a invité, à cet effet, la population à 
s’impliquer dans cette problématique, 
à travers entre autres, les initiatives 
nationales engagées dans ce sens, à 
savoir la multiplication des espaces 

verts, l’amélioration des moyens de 
transport ainsi que la sensibilisation 
contre les gaspillages alimentaire et 
énergétique.
De son côté, le Pr ZoubirHarrat, 
membre de l’AAST, a rappelé 
l’engagement de l’Algérie à limiter 
les émanations des gaz à effet de 
serre à hauteur de 5%. Ceci, en 
sus du “Plan national Climat”, 
adopté en 2019 et mis en œuvre en 
2020, incluant 155 projets, dont 
76 inhérents à la limitation des 
émissions des gaz à effet de serre, 
a-t-il poursuivi.
Par ailleurs, il s’est félicité de la mise 
en place, en 2023, d’une Commission 
parlementaire multisectorielle dédiée 
aux questions environnementales, 

assurant que “peu de pays disposent 
d’une telle instance au sein de leurs 
parlements”.
Etaient présents à cet événement, 
le président de la Commission de 
la Santé, du Travail et des Affaires 
sociales au Conseil de la Nation, 
Pr Habib Douagui, en sa qualité 
de représentant du président du 
Conseil, M. Salah Goudjil, des 
parlementaires, des représentants 
de départements ministériels, du 
Conseil national économique, social 
et environnemental (CNESE), et de 
l’Organisation mondiale de la Santé 
(OMS).
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Vers l’élaboration d’un système d’information 
sur l’état des routes dans chaque wilaya  

rentrée sCOLaire 2024-2025 :

 Le ministère dévoile des changements

Le ministre des 
Travaux publics et 
des Infrastructures de 

base, Lakhdar Rekhroukh a 
annoncé, jeudi à Alger, que 
son département ministériel 
préparait la mise en place 
d’un système d’information 
continue sur l’état des routes 
dans chaque wilaya.
Lors d’une plénière consacrée 
aux questions orales à 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), présidée 
par Hadjira Abbas, vice-
présidente de l’APN, en 
présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, M. Rekhroukh 
a indiqué que le secteur était 
en passe d’élaborer un système 
d’information continue sur 
l’état des routes dans tout le 
pays, afin d’assurer l’entretien 
permanent des routes, avec un 
budget raisonnable.
Relevant que “le secteur 
accordait une grande 
importance à l’entretien 
des routes, le réseau routier 
d’Algérie étant le plus grand 
réseau en Afrique, le ministre 
a fait savoir que le budget 
alloué cette année à l’entretien 
des routes est considérable, 
soit environ 60 milliards de 
dinars”.
Le ministre répondait à une 
question du député Baghdad 
Benamara (parti du Front 
de libération nationale), sur 
l’entretien des routes de la 
wilaya d’El Bayadh.      
A cet effet, il a précisé que la 
direction des travaux publics 
de cette wilaya bénéficie d’un 
budget annuel pour l’entretien 

périodique et ordinaire, 
en utilisant les moyens 
matériels permettant aux 
agents d’entretien d’intervenir 
pour désensabler et réparer 
les dégâts à temps, en vue 
d’améliorer la qualité du 
service au niveau des réseaux 
routiers de la wilaya.
En réponse à une question 
du député Abderezzak Touati 
(Mouvement El Bina), sur la 
réalisation du dédoublement 
de la voie pour l’entrée sud de 
la wilaya de Jijel qui la relie 
à Djemila via Texenna, Kaous 
et le chef-lieu de wilaya, 
le ministre a affirmé que 
l’opération du dédoublement 
de l’intégralité du tronçon 
dans le territoire de la wilaya 
de Jijel sur une distance de 
54,9 km ne constitue pas 
actuellement une priorité 
pour le secteur, en raison d’un 
projet en cours de réalisation 
près de la RN77, à savoir une 

pénétrante de l’autoroute est-
ouest reliant le port de Djen-
Djen (Jijel) à El Eulma (Sétif) 
sur une distance de 110 km.
“La réception des deux 
tronçons de cette pénétrante 
sur une distance de 40 km est 
prévue fin 2024”, a fait savoir 
le ministre qui a souligné 
que ce projet comporte trois 
échangeurs qui se croisent 
avec la RN77.
Selon le ministre, le tracé de 
la RN77 traverse une région 
caractérisée par des reliefs 
montagneux difficiles et passe 
par le barrage de Tabellout 
via deux viaducs. Etant donné 
l’impossibilité d’élargir cette 
route, le secteur envisage de 
réaliser un tunnel vers le chef-
lieu de wilaya.
Concernant le tronçon de 
la RN77 reliant le point de 
jonction de la RN43 au point 
de jonction de la pénétrante 
de l’autoroute Djen-Djen/El 

Eulma, “une étude a été inscrite 
pour son dédoublement avec 
un taux d’avancement de 10 
%, sachant que les travaux 
seront achevés au début du 
deuxième trimestre de l’année 
en cours”.
Pour ce qui est du dédoublement 
de ce tronçon à partir de la RN 
sur une distance de 8 km, son 
inscription dans le cadre du 
projet de loi de finances pour 
2025 a été proposée avec une 
enveloppe financière estimée 
à 1,8 milliard de DA en vue de 
décongestionner ce tronçon. 
Répondant à une question du 
député Chadi Derradji (RND) 
concernant la réalisation d’une 
rocade dans la partie nord 
de Chelghoum Laid (Mila), 
le ministre a indiqué qu’une 
demande avait été soumise 
aux services du ministère des 
Finances par le wali de Mila, 
et qu’elle est actuellement 
en cours d’examen en 

coordination avec les 
services ministériels, ce qui 
permettra à la Direction des 
Travaux publics de la wilaya 
de poursuivre les études 
techniques, de déterminer les 
coûts finaux du projet, et de 
le réaliser en deux phases, qui 
seront définies une fois que 
les coûts finaux et le budget 
de l’opération initiale seront 
connus.
Le ministre a également fait 
savoir que “des études globales 
seront lancées pour tous les 
échangeurs de l’autoroute”, 
soulignant que “la distance 
entre un échangeur et un 
autre sera de 20 à 25 Km sur 
l’autoroute”.
Il a également insisté sur 
“la possibilité de recourir 
à des solutions techniques 
alternatives aux échangeurs”.
Concernant la question du 
député Yazid Bouhanaf 
(Indépendants) sur les 
tronçons restants du projet du 
chemin de wilaya de Chelaalaa 
(Batna), le ministre a annoncé 
que les services locaux des 
Travaux publics s’attellent 
actuellement à la préparation 
d’un nouveau cahier des 
charges afin de réaliser les 
travaux restants du projet et 
de le livrer dans les plus brefs 
délais.
Ce cahier des charges 
sera ensuite soumis à la 
commission des marchés 
compétente pour étude et 
approbation, afin de pouvoir 
lancer des appels d’offres pour 
attribuer le projet à une autre 
entreprise qui sera chargée de 
sa réalisation.

La prochaine rentrée 2024-
2025 s’accompagne de 
changements notables, 

tant sur le plan organisationnel 
que pédagogique et de formation. 
Le Ministère de l’Éducation 
dévoile les changements 
majeurs pour l’année scolaire à 
venir, touchant l’organisation, 
la pédagogie et la formation.
Dans un effort d’inclusion, 
l’enseignement de la langue 
amazighe sera étendu, de même 
que l’utilisation des tableaux 
électroniques dans d’autres 
écoles primaires.
De plus, les dispositions du décret 
exécutif régissant les conditions 
et procédures d’agrément, de 

gestion et de surveillance des 
établissements d’enseignement 
privés seront appliquées. Alors 
qu’une attention particulière 
sera accordée à la promotion 
de l’activité sportive au sein des 
établissements scolaires.
Amélioration du service 
de restauration scolaire et 
réorganisation du transport
En outre, les écoles dépourvues 
de cantines bénéficieront de 
l’ajout de restaurants centraux 
pour garantir une couverture 
adéquate, et les locaux des écoles 
primaires seront accessibles 
dès le premier jour d’école, 
tandis que les collèges et lycées 
ouvriront leurs internats dès le 

début de l’année scolaire.
De plus, des efforts seront 
déployés pour assurer le 
transport des élèves, notamment 
dans les régions éloignées, 
en coordonnant avec les 
collectivités locales et solidaires.
Une collaboration étroite 
avec les autorités concernées 
permettra le renouvellement 

du parc de bus scolaires pour 
combler les déficits en véhicules 
et en conducteurs qualifiés.
Les travaux de maintenance 
et de rénovation des structures 
scolaires seront effectués dans 
le cadre du budget alloué, en 
veillant à la qualité des travaux, 
et ce seront les directeurs de 
l’éducation superviseront les 
chantiers de construction des 
établissements scolaires, en 
garantissant le respect des plans 
approuvés et en signalant tout 
retard.
Alors, que les travaux de 
rénovation et d’équipement 
des établissements scolaires 
doivent être achevés avant 

la rentrée, en accordant 
une attention particulière 
aux besoins spécifiques de 
chaque niveau éducatif, et des 
inspecteurs veilleront à ce que 
les infrastructures répondent 
aux normes techniques requises 
et que tous les travaux soient 
terminés à 100%.
Il sera nécessaire de nommer les 
établissements scolaires avant 
leur réception, conformément 
aux dispositions légales.
Pour conclure, le Ministère de 
l’Éducation s’engage à garantir 
un environnement éducatif 
optimal pour tous les élèves, en 
mettant en œuvre ces mesures 
pour l’année scolaire en cours.
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apprOVisiOnneMent pOur raMadan 2024:

 Le ministère du Commerce met les bouchées doubles

Vers l’exportation des produits halieutiques algériens 
vers l’Italie et l’Europe

iMpOrtatiOn de Viandes rOuGes FraÎCHes d’espaGne:

Le Ministère de l’Agriculturedonne son feu vert

Le gouvernement algérien 
se mobilise pour garantir 
un approvisionnement 

adéquat en produits essentiels 
pendant le mois de Ramadan. 
Dans le cadre des préparatifs 
pour le mois de Ramadan, le 
Ministère du Commerce en 
Algérie a annoncé une série de 
mesures visant à garantir que les 
citoyens ne rencontrent pas de 
pénuries de produits alimentaires 
de base pendant cette période 
cruciale.
En effet, Ahmed Mokrani, 
directeur général de la 
régulation des activités et de 
leur organisation au ministère 
du commerce, a récemment 
pris la parole pour expliquer 
les démarches entreprises par 
le gouvernement pour assurer 
une disponibilité suffisante des 
denrées alimentaires les plus 
demandées. Ces mesures visent 
à garantir que le mois sacré 
se déroule dans les meilleures 

conditions pour l’ensemble de la 
population.
De plus, il a souligné 
l’augmentation de la 
production de produits de 
large consommation tels que la 
semoule, l’huile de table, le sucre 
et le lait. Cette augmentation de 
la production vise à anticiper la 
demande accrue pendant le mois 
de Ramadan, où ces produits sont 
largement consommés.
Selon les annonces faites par 
Mokrani, la production de 

semoule a été augmentée de 
20 % pour atteindre 60 % de 
la production totale dans les 
usines. De même, la production 
d’huile de table a été augmentée 
de manière significative, passant 
de 1800 tonnes par jour à 4000 
tonnes par jour, tandis que la 
production de sucre a presque 
doublé, atteignant 4000 tonnes 
par jour.
Augmentation de la production 
alimentaire et garantir 
l’approvisionnement en viande 
rouge
Cette augmentation de la 
production vise à garantir 
qu’aucune pénurie ne soit 
enregistrée pendant le mois de 
Ramadan, où la demande de ces 
produits est traditionnellement 
élevée. Mokrani a souligné que 
ces produits sont très demandés 
pendant cette période et que 
le gouvernement a pris les 
devants pour s’assurer qu’il y 
ait suffisamment de stock pour 

répondre à la demande.
Outre les produits de base, le 
gouvernement a également 
pris des mesures pour garantir 
l’approvisionnement en viande 
rouge, un aliment consommé de 
manière significative pendant 
le mois de Ramadan. Mokrani 
a annoncé que plus de 111 000 
tonnes de viande rouge seront 
importées, avec une attention 
particulière portée aux régions en 
dehors des grandes villes telles 
qu’Alger et Oran.
En plus des produits alimentaires 
de base, des dispositions ont 
également été prises pour garantir 
la disponibilité des produits 
agricoles sur le marché. Le 
ministère du commerce travaille 
en coordination avec le ministère 
de l’agriculture pour contrôler le 
marché des produits agricoles de 
grande consommation. Environ 
106 000 tonnes de pommes de 
terre, 30 000 tonnes d’oignons 
secs et 10 000 tonnes d’ail seront 

stockées et mises sur le marché 
pendant le mois de Ramadan 
pour éviter toute flambée des 
prix.
Expansion de la production de 
lait en sachet
La production de lait en sachet a 
également été revue à la hausse 
pour répondre à la demande 
croissante pendant le mois 
de Ramadan. Les quotas de 
production sont passés de 14 
000 tonnes à 21 000 tonnes par 
mois pour garantir que ce produit 
essentiel soit disponible pour 
tous les citoyens.
Pour conclure, les autorités 
veilleront à ce que la distribution 
des produits subventionnés, tels 
que le lait en poudre, soit suivie 
de près pour garantir qu’ils 
parviennent à toutes les régions 
du pays, en particulier dans 
les régions du sud, où l’accès à 
certains produits peut être plus 
limité.

L’association italienne 
des ressources 
halieutiques envisage 

l’importation de produits 
halieutiques algériens. Le 
secrétaire général de l’association 
italienne des ressources 
halieutiques, Giuseppe Palma, a 
révélé lors du Salon international 
de la pêche, SIPA, à Oran, que 
des discussions sont en cours 
avec les autorités algériennes 
concernant l’exportation des 
produits halieutiques algériens 
vers les marchés italiens et 
européens.
Cette initiative vise à favoriser 
les échanges commerciaux entre 
les deux pays et à répondre à la 
demande croissante de produits 
halieutiques en Italie.

En effet, Giuseppe Palma a précisé 
que les discussions en cours avec 
le ministère algérien de la Pêche 
et des Produits halieutiques 
portent principalement sur les 
lois organisationnelles relatives 
au contrôle de ces produits. Il 
est en effet essentiel de garantir 
la qualité et la traçabilité des 
produits halieutiques importés, 
afin de répondre aux normes 
européennes en matière de 
sécurité alimentaire.
De plus, elle a précisé que 
dès la conclusion d’un accord 
entre les autorités italiennes et 
algériennes, l’importation des 
produits halieutiques algériens 
pourra débuter. Giuseppe Palma 
a également souligné que son 
association s’intéresse à différents 

poissons et crustacés, ce qui 
permettra une diversification 
des produits disponibles sur les 
marchés italiens et européens.
L’Algérie prête à exporter des 
navires de pêche
En outre, lors de la 9e édition 
du Sipa (Salon international de 
la pêche et de l’aquaculture), 
le ministre de la pêche et des 
productions halieutiques, Ahmed 
Badani a annoncé que le pays 
était prêt à exporter des navires 
de pêche. Grâce aux avancées 
réalisées dans le domaine de 
la construction de bateaux, 
l’Algérie a développé une 
expertise qui suscite l’intérêt de 
certains pays africains et arabes.
En effet, le ministre a déclaré 
que des contacts étaient en cours 

avec certains pays africains et 
arabes pour l’exportation de 
navires de fabrication algérienne. 
Cette initiative est suivie de près 
par les missions diplomatiques 
algériennes, qui se sont engagées 
à accompagner les opérateurs 
économiques du secteur de 
la pêche dans leurs futures 
opérations d’exportation.
Il a également souligné 

l’existence d’une grande 
concurrence entre les fabricants 
de navires. Cette concurrence 
a été un moteur pour leur 
progression dans ce domaine. 
Grâce à cette dynamique 
concurrentielle, l’Algérie a réussi 
à se positionner comme un acteur 
majeur dans la construction de 
navires de pêche.
Pour conclure, les avancées 
réalisées dans le domaine de 
la construction de bateaux 
ont contribué à l’expertise de 
l’Algérie dans la fabrication 
de navires de pêche. Le pays a 
investi dans des technologies 
de pointe, ce qui lui permet 
aujourd’hui de proposer des 
navires de haute qualité sur le 
marché international.

Une note récente de l’Abef 
du 5 février 2024 donne 
le feu vert à l’importation 

de viande rouge fraîche en 
provenance d’Espagne. L’Abef 
a informé les banques locales 
de cette décision, exigeant la 
présentation d’une autorisation 
du Ministère de l’Agriculture 
pour chaque domiciliation 
d’importation de viande rouge.
Cette décision fait suite à une 

précédente note autorisant 
l’importation d’intrants avicoles 
en provenance d’Espagne le 14 
janvier dernier. L’Algérie prévoit 
d’importer 100 000 tonnes de 
viande rouge en vue du prochain 
mois de Ramadan, pour répondre 
à une demande en constante 
augmentation.
En effet, l’Association des 
banques et établissements 
financiers (Abef) a annoncé le 
5 février 2024 l’autorisation 
d’importer de la viande 
rouge fraîche en provenance 
d’Espagne. Cette décision, 
destinée aux banques locales, 
nécessite désormais une 
autorisation spécifique du 

Ministère de l’Agriculture pour 
chaque opération d’importation 
de ce produit.
Donc, cette nouvelle mesure 
souligne le retour progressif 
des échanges commerciaux 
entre l’Algérie et l’Espagne, 
et ce après une période de 
brouille diplomatique prolongée, 
marquée notamment par 
la nomination d’un nouvel 
ambassadeur algérien à Madrid 
en novembre 2023, cette 
ouverture commerciale marque 
un pas vers la normalisation des 
relations entre les deux pays.
De plus, il est à souligner que 
cette annonce fait suite à une 
décision similaire prise le 14 

janvier dernier, autorisant 
l’importation d’intrants avicoles 
en provenance d’Espagne. Ces 
mesures témoignent d’une 
volonté de diversifier les sources 
d’approvisionnement et de 
répondre aux besoins du marché 
local.
Prévisions pour le mois sacré 
de Ramadan
Par ailleurs, en prévision du 
mois de Ramadan, l’Algérie se 
prépare à importer une quantité 
importante de viande rouge, soit 
100 000 tonnes, pour satisfaire la 
demande croissante durant cette 
période. Cette initiative vise à 
assurer l’approvisionnement 
régulier du marché et à 

garantir l’accès à des produits 
alimentaires essentiels pour la 
population.
Pour conclure, l’autorisation 
d’importation de viande rouge 
en provenance d’Espagne 
représente un développement 
significatif dans le contexte des 
relations commerciales entre 
l’Algérie et l’Espagne. Cette 
mesure, conjuguée à d’autres 
initiatives visant à diversifier les 
échanges économiques, ouvre 
de nouvelles perspectives pour 
le développement du commerce 
international de l’Algérie et 
renforce les liens avec ses 
partenaires européens.



Le wali, Abdelkader Djellaoui, entre suivi des projets agricoles 
et mesures d’accompagnement aux agriculteurs

annaba / arbOriCuLture

Les agrumes s’imposent sur le marché des fruits

Dans le cadre de la 
poursuite de ses visites 
de travail et d'inspection 

au niveau du secteur agricole 
d’Annaba, le wali accompagné 
de son staff a effectué,  hier, une 
visite de travail et d'inspection 
de plusieurs investissements 
agricoles. Cette visite de travail 
s'inscrit dans le cadre d'un 
accompagnement continu et 
d'une écoute des différentes 
préoccupations des investisseurs 
de ce secteur dans les différentes 
divisions de production. A 
l'entame de sa visite, le wali 
s’est rendu à la ferme agricole 
‘’Bouzid Abdessalem’’, 
implantée dans la commune d'El-
Bouni en vue d’inspecter le  Projet 
d'investissement de production 

d’agrumes. Le wali  a mis l'accent 
sur l'accompagnement des 
autorités locales et centrales aux 
investisseurs agricoles en leur 
accordant les facilités nécessaires. 
La deuxième étape de la visite 
a été  consacrée à l'entreprise 
agricole « Abdallah Tlaijia» dans 
la commune d'El Hadjar. Un 
projet d'investissement destiné 
à la plantation de divers arbres 
fruitiers sur une superficie de 8,8 
hectares par l’utilisation d’un 
système intensif d’irrigation de 
goutte à goutte. L'investissement 
concerne également une chambre 
froide de 200 mètres cubes.
Le wali a également pris 
connaissance des préoccupations 
exprimées par les agriculteurs et 
a instruit les services agricoles 
concernés de la nécessité d'ouvrir 

la porte au dialogue et de prendre 
toutes les mesures et procédures 
juridiques nécessaires. La 
délégation accompagnant le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a visité le 
complexe avicole « ORAVIE », 
le complexe avicole de l'est, et 
l'unité de poulets de chair Karma 
à El Hadjar. Il s’agit d’un projet 
d'investissement prévu pour la 
production de la viande blanche, 
dont la production annuelle 
atteindra 392.000 kg. Le  wali a 
écouté un exposé détaillé sur les 
capacités et les statistiques du 
complexe et a souligné le soutien 
continu de l'état  à l'agriculture 
afin d'augmenter la production 
dans la division de production 
de volaille. Dans ce contexte, le 
wali  a confirmé que le but de 
ces actions de sensibilisation est 

d'assurer l'approvisionnement 
des marchés locaux en 
matières premières largement 
consommables : légumineuses - 
viande rouge - volaille - huile de 
table et blé des deux types, afin 
d'assurer l'autosuffisance sur le 
marché local, en tenant compte 
de l’approche du mois sacré 
de Ramadhan. Le wali, s’est 
ensuite  rendu à la ferme agricole 
‘’Ramoul Ali’’, (propriété privée) 
à Chorfa d’une superficie de 
12 hectares, spécialisée dans la 
production végétale, animale et 
piscicole associée à l'agriculture, 
production de poires, grenades, 
prunes (pergola) et raisins, 
élevage de poules pondeuses, 
élevage de poulets de chair, 
élevage de moutons, en plus 
d'un une étable qui devrait 

prochainement abriter des vaches 
laitières.
Le wali a  salué les efforts 
déployés par cet investisseur, qui 
se traduisent par une production 
agricole diversifiée, d'autant plus 
qu'il contribue à approvisionner 
le marché en divers produits 
de consommation. La dernière 
étape de la visite du  wali a 
porté sur l’inspection du secteur 
d'investissement agricole 
‘’Abderrahman Kahoul’’ situé 
à Treat. Il s’agit d’un projet 
d'investissement pour les arbres 
fruitiers, d'une superficie globale 
de 35,85 hectares, dont 29,85 
hectares acquis dans le cadre 
de la concession. Cette entité 
agricole  emploie 50 permanents 
et 200 saisonniers.

Sous l’égide du wali d’Annaba, 
une étape dans le secteur 
des fruits a été franchie, hier 

samedi, par l’inauguration d’une 
exposition locale des produits 
d’agrumes, organisée par la 
direction des services agricoles. 
Cette exposition qui a eu lieu   
dans l’enceinte  du centre culturel 
‘’Mohamed Bouziane’’, a réuni 
un ensemble impressionnant de 
visiteurs dont des personnalités, à 
savoir le président de la chambre 
agricole, le coordinateur local de 
l’Union nationale des agriculteurs 
algériens, ainsi que des directeurs des 
ressources hydriques, de l’industrie, 
du complexe régional de la banque 
agricole et du développement rural, 
du domaine national des terres 
agricoles, et du directeur de la 
maison de la culture. L’événement a 
démontré l’importance accordée à la 
valorisation du secteur. Le marché a 
offert une vitrine impressionnante 
des variétés d’agrumes produites 
dans différentes régions du pays. 
Des oranges juteuses de Béjaïa, 
des citrons acidulés de Chlef, des 

mandarines succulentes d’Aïn El 
Benian, tous provenant de terroirs 
tels que Djelfa, El Tarf, Tébessa, 
Béchar, Annaba, et Sidi Bel Abbès. 
La diversité des produits exposés 
a témoigné la richesse agricole de 
l’Algérie, mettant en lumière une 
superficie de production dépassant 
les 955 hectares. Cette manifestation 
a permis aux agriculteurs locaux 
d’exposer au public leurs produits 
de manière directe et sans 
intermédiaire, renforçant ainsi les 
liens entre les acteurs du secteur 
agricole et les consommateurs. De 
plus, cette initiative a ouvert des 
perspectives prometteuses pour le 
développement économique local, 
encourageant l’investissement dans 
le secteur agricole. L’exposition 
locale des produits d’agrumes 
à Annaba constitue  une étape 
cruciale dans la valorisation des 
ressources agricoles algériennes. 
Elle a offert une plateforme 
d’échange fructueuse entre les 
producteurs et les consommateurs, 
contribuant ainsi au renforcement 
du secteur agricole et à la promotion 
de l’autosuffisance alimentaire.

S.F
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Une commission constituée des 
agents de l’inspection régionale 
du commerce et des éléments 

de la gendarmerie nationale a procédé 
à une inspection conjointe à Oued El 
Aneb. L’objectif de cette mission, était 
de s’assurer  des approvisionnements 
en produits de consommation courante 
et sensibles dans cette commune. Cette 
opération a été organisée également 
dans le but de s’assurer de la qualité 
des produits disponibles sur le marché 
local. La commission  a supervisé  cette 
inspection dans le but de prévenir toute 

pratique illégale ou non conforme aux 
normes en vigueur.
L’inspection a été menée en coordination 
avec le chef de la brigade de la 
gendarmerie nationale, assurant ainsi 
une vigilance  sur la sécurité alimentaire, 
surtout à l’approche du mois sacré de 
Ramadhan. Les deux entités ont examiné 
minutieusement les stocks disponibles, en 
s’assurant que les commerçants respectent 
scrupuleusement les règles et les normes 
de qualité édictées par les autorités.
Cette inspection conjointe à Oued El Aneb 
démontre la détermination des autorités 
à préserver les normes rigoureuses en 
matière d’approvisionnement alimentaire. 

Les équipes  d’intervention du 
centre de distribution-1 de l’ADE 
ont récemment engagé une 

intervention à la cité  Edeheb-2. Cette 
intervention visait à remédier à une fuite 
sur une conduite individuelle de 40 mm, 
connectée à un conduit principal de 
160 mm. Cette opération, menée avec 

professionnalisme et efficacité, a permis 
de prévenir le gaspillage d’eau potable et 
de garantir l’alimentation aux habitants 
de ladite localité. Les techniciens ont 
fait preuve d’un professionnalisme 
remarquable en localisant et en traitant 
rapidement le problème, démontrant ainsi 
l’engagement de l’ADE soucieuse de la 
préservation de cette matière vitale.

annaba / COMMerCe
Malgré la disponibilité des 
stocks, c’est la ruée sur les 

rayons de légumes secs

GHaZa:
Crime contre l’Humanité

L’état sioniste n’est pas seul coupable
La résistance Palestinienne ne cèdera pas

annaba / séCurité aLiMentaire

Contrôle rigoureux 
de la disponibilité des produits 

alimentaires à Oued El Aneb

annaba / ade

Réparation d’une importante 
fuite d’eau à la cité Oued 

Edeheb-2

Malgré la disponibilité des 
produits alimentaires 
sur le marché, 

notamment les légumes sec, on 
observe ces derniers jours, une 
ruée sur les légumes secs, surtout 
des pois chiche et lentilles chez 
certains consommateurs. Un 
commerçant qui exerce dans une 
alimentation générale, nous confie 
: «Nous n’avons pas compris 
les raisons de cet engouement 
» s’exclama-t-il, insistant sur le 

fait que “l’approvisionnement du 
marché se fait le plus normalement 
du monde. Il n’y a aucune autre 
explication que l’hystérie qui 
a touché le consommateur”. 
Pourtant les légumes secs sont 
suffisamment disponibles sur 
nos étalages. Il faut dire que ce 
n’est pas la première fois que 
cette tension est signalée sur ces 
produits, causant à chaque fois des 
perturbations dans sa distribution 
et une grande ruée sur les espaces 
de commerce.

La destruction massive 
de la bande de Ghaza 
et les milliers de morts 

civils dans l’invasion militaire 
de I’état sioniste sous le slogan 
de l’élimination des jihadistes 
de Hamas pour donner une 
punition collective d’agression 
barbare à la population civile 
des gazaouis où plusieurs 
milliers de morts entre enfants, 
femmes et vieillards civils 
sous un blocus total depuis 
plus de 5 mois de l’invasion 
qui a fait des milliers de morts 
civils et ce en pleine saison 

d’un hiver rigoureux, tous les 
moyens ont été utilisés à Ghaza 
afin de déplacer la population 
aujourd’hui vers Rafah et ce en 
dépit de l’appel du conseil de 
sécurité, les organisations et les 
populations civiles qui battent 
chaque semaine les pavés 
réclament l’arrêt de ce génocide 
commis par Israël. En vérité 
Israël n’est pas seul coupable. Il 
y existe d’autres coupables qui 
ont approuvé les agissements 
d’Israël avec leur politique de 
deux poids et deux mesures 
favorable à l’état hébreu. Cette 
invasion Israélienne ressemble 
aux précédentes commises par 

l’état Hébreu avec sa politique 
et son complot sioniste contre 
le peuple palestinien depuis la 
Nebka de 1948 où l’obsession 
d’occuper toute la Palestine 
à chaque massacre qu’il 
commet…C’est d’ailleurs la 
raison pour laquelle les Gazaouis 
aujourd’hui ne veulent pas 
quitter leur terre en dépit de cette 
vaste invasion militaire. Toutes 
les organisations humanitaires 
condamnent cette barbarie 
d’Israël et le blocus sur Ghaza 
déplorant les massacres commis 
par les sionistes appelant dans 
une première étape à un cessez 
le feu.

Tayeb Zgaoula
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L’ équipe médicale du 
Service de Chirurgie 
Orthopédique 

du Centre Hospitalier 
Universitaire ‘’Ibn Rochd’’ 
d’Annaba a réussi à réaliser 
une opération très complexe 
au niveau pelvien sur une 
jeune fille venant d’une 
wilaya voisine qui avait subi 
de multiples fractures par 
écrasement au niveau des 
os du bassin. Il s’agit d’une 
opération sensible et complexe 
qui a été réalisée avec succès, 
nécessitant un traitement 

médical complet et précis par 
l’équipe médicale, avec toutes 
les capacités financières et 
humaines disponibles pour la 
réaliser. Cette intervention  a 
été couronnée de succès lorsque 
la jeune patiente a quitté le bloc 
opératoire en bonne santé et a 
acquis l’espoir de retrouver une 
nouvelle vie normale.
Avec ces succès , le Directeur 
Général du Centre Hospitalier 
Universitaire d’ Annaba  a 
exprimé ses remerciements 
et son appréciation à tous 
les professeurs, médecins, 
paramédicaux et à tous les 

participants à l’opération, 
dirigée par le Professeur Ben 
Saada, pour les formidables 
efforts déployés pour avoir 
relevé le défi et sauver la vie 
d’une jeune fille menacée de 
paralysie. la Direction générale 
travaille dur pour fournir 
les capacités matérielles et 
humaines dans le cadre de 
ses moyens  disponibles, pour 
réaliser un boom qualitatif 
et un développement notable 
des activités médicales, 
avec l’espoir que le Centre 
Hospitalier Universitaire 
d’Annaba devienne une 

référence sanitaire dans de 
nombreuses spécialités en vue 

d’assurer une bonne prise en 
charge des patients.

ANNABA / SANTÉ  

Une jeune fille menacée de paralysie, sauvée grâce 
à l’équipe du CHU “Ibn Rochd’’ 

S.Ferdjallah 

Le Chef de la daira 
d’EHadjar, assisté du P/
APC de Sidi Amar, ainsi 

que d’autres responsables et des 

services techniques locaux se 

sont déplacés au niveau de la 

cité du 

‘’24 février 1956’’ à Hjar Eddis, 
relevant de la commune de 
Sidi Amar afin de répondre 
aux préoccupations soulevées 
par la population locale. À la 
suite d’un examen approfondi 
des préoccupations soulevées 
par les habitants de ladite 
localité, des mesures concrètes 

ont été prises pour améliorer 
la situation qui prévaut dans 
cette localité, notamment, 
l’institution d’ateliers visant 
à entreprendre deux projets 
d’amélioration urbaine. Le 
premier projet concerne la 
rénovation, l’expansion et la 
réparation de l’éclairage public, 

visant à accroître la sécurité et 
la visibilité. Le deuxième projet 
est axé sur l’aménagement 
urbain, se concentrant sur la 
réfection des trottoirs et des 
passages piétons. Cette prise de 
mesures reflète l’engagement 
des autorités locales pour le 
bien-être des habitants. 

ANNABA / ASSAINISSEMENT    

Le Chef de daira d’El Hadjar supervise une opération de 
nettoyage à la cité du “24 février 1956’’ à Hjar Eddis

Sara.Y

La 19e édition du Concours 
international du prix 
d’Alger de récitation et 

de psalmodie du Saint Coran, 
organisée sous le haut patronage 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

s’est clôturée mercredi soir à 
Alger.
Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, Youcef 
Belmehdi a présidé la cérémonie 
de clôture du concours, dont 
le 1e prix a été décerné au 

récitant Ahmed Al-Alem de 
Libye, suivi du récitant Youcef 
Abderrahmane d’Algérie à la 
deuxième place, tandis que le 
récitant Ahmed El Bachir de la 
République du Bangladesh a 
remporté le 3e prix.
A cette occasion, les membres 
du jury ont été honorés, dont 
l’arbitre international, docteur 
Taki Eddine El Tamimi 
de Palestine qui occupe 
actuellement le poste de chef 
de département de Lettres 
et des sciences d’éducation 
à l’Université technique de 
Palestine, ainsi que Cheikh 
Islam Ben Fouzi Dachkine de la 
Fédération de Russie qui occupe 
le poste de Mufti à la ville de 

Penza et membre du Conseil 
Choura des Muftis de Russie.
La cérémonie de clôture 
s’est déroulée en présence du 
Conseiller du Président de la 
République, chargé des Affaires 
religieuses, des Zaouïas et 
des Ecoles coraniques, M. 
Mohamed Hassouni, de la 
ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar, du 
recteur de Djamaâ El-Djazaïr, 
Cheikh Mohamed Maâmoun 
Al Kacimi Al Hoceini, de 
responsables de nombre 
d’instances internationales 
et de représentants du corps 
diplomatique accrédité en 
Algérie.
A noter que le Prix d’Alger 

de récitation et de psalmodie 
du Saint Coran, concerne les 
récitants du Saint Coran de 
moins de 25 ans, qui n’ont 
jamais été lauréats de l’une 
des trois premières places 
lors des précédentes éditions. 
Les récitants célèbres et 
professionnels ne sont pas 
autorisés à participer à ce 
concours.
Plus de 40 pays du monde 
arabo-musulman ont participé 
aux phases éliminatoires de 
cette édition, sachant que 20 
candidats et candidates se sont 
qualifiés à la phase finale, parmi 
lesquels le récitant Youcef  
Benabderrahmane représentant 
l’Algérie.

Clôture de la 19e édition du Concours international du prix 
d’Alger de récitation et de psalmodie du Saint Coran

Les bureaux de poste à 
Annaba connaissent 
une affluence 

remarquable des citoyens, 

venus retirer leur argent. 

Des files d’attente devant les 

guichets s’avèrent longues 
et lentes. Les citoyens sont 
impatients de retirer leur 
argent.  Plusieurs bureaux de 
poste à Annaba ont été  pris 
d’assaut tôt le matin, devant 
les distributeurs a 6 heures 
du matin, selon certains, une 

anarchie régnait dans ces 
lieux. Le spectre des chaînes 
d’attente au niveau des 
bureaux de postes angoisse 
les usagers en quête de retrait 
d’argent, que ce soit au niveau 
des grandes cités ou dans les 
localités les plus reculées de la 

wilaya. On signale également 
la défaillance du distributeur 
de la cité du ‘’08 Mars’’ qui ne 
fonctionne pas correctement, 
certaines touches ont été 
bloquées par contre le DAB 
au niveau de la plaine Ouest 
sont toujours hors service.

ANNABA / ALGÉRIE POSTE     

Forte pression sur les guichets d’Algérie poste
S.F



uKraine: 

Biden et Scholz font pression ensemble sur 
le Congrès américain

Sans aide supplémentaire, des dizaines de milliers d’enfants 
pourraient mourir au Soudan, alerte l’ONU

Le président américain Joe 
Biden et le chancelier allemand 
Olaf Scholz ont uni leurs voix 

vendredi pour demander au Congrès 
américain de débloquer enfin une 
nouvelle aide pour l’Ukraine, mais rien 
ne dit qu’ils seront entendus.
“L’incapacité du Congrès des Etats-
Unis à aider l’Ukraine est presque 
une négligence criminelle. C’est un 
scandale”, a fustigé le démocrate de 
81 ans, qui demande depuis des mois 
une rallonge de 60 milliards de dollars 
afin de reprendre l’assistance militaire, 
interrompue fin décembre.
“Espérons que (les parlementaires) 
vous suivent et décident de donner 
le soutien nécessaire, parce que sans 
l’aide des Etats-Unis et des Etats 
européens, l’Ukraine n’aurait aucune 
chance de se défendre”, a abondé son 
invité, qu’il recevait dans le Bureau 
ovale.

Le chancelier allemand a profité 
de sa courte déclaration devant la 
presse pour dénoncer l’interview 
“ridicule” accordée par le président 
russe Vladimir Poutine à l’animateur 
conservateur américain Tucker 
Carlson, proche de Donald Trump, et 
diffusée jeudi.

Jeudi soir, Olaf Scholz avait rencontré 
plusieurs sénateurs démocrates et 
républicains, les appelant à soutenir 
Kiev.
Cette visite bilatérale, la troisième 
depuis son entrée en fonction en 
décembre 2021, intervient alors que 
l’administration du président Joe 

Biden, en campagne pour sa réélection, 
et l’opposition républicaine au Congrès 
négocient depuis des mois un texte 
incluant une nouvelle enveloppe pour 
l’Ukraine ainsi que pour Israël.
Le Sénat américain a fait un petit pas 
jeudi vers le déblocage de cette aide, 
mais son avenir demeure très incertain, 
en raison de la résistance opposée par 
les élus trumpistes de la Chambre des 
représentants, l’autre composante du 
Congrès.
Situation «confuse»
Un dénouement outre-atlantique 
apparaît d’autant plus vital à l’heure 
où les troupes ukrainiennes sont à 
la peine sur le front face au rouleau 
compresseur russe.
Le nouveau chef des forces 
ukrainiennes, Oleksandre Syrsky, a 
promis un plan “clair” pour repousser 
les Russes.
Il doit répondre à l’un des problèmes 

majeurs des forces ukrainiennes 
actuellement, le manque de munitions, 
face à une Russie toujours aussi 
déterminée.
Kiev réclame aussi des missiles longue 
portée, mais Washington et Berlin 
hésitent, de crainte de provoquer 
une escalade incontrôlable avec le 
Kremlin, qui a plus d’une fois agité la 
menace nucléaire.
En attendant, le chancelier allemand 
se pose en champion de l’aide à 
l’Ukraine: il a pratiquement doublé 
le budget des aides militaires, à plus 
de 7 milliards d’euros cette année, et 
ne cesse d’exhorter ses partenaires 
européens à accroître leur assistance, 
soulignant que son pays - deuxième 
contributeur en valeur absolue après 
les Etats-Unis - ne peut pas tout porter 
sur ses épaules.

Des dizaines de milliers 
d’enfants pourraient mourir 
au Soudan, en proie à 

une guerre civile depuis dix mois, 
si l’aide humanitaire n’est pas 
considérablement augmentée, a 
alerté vendredi l’Unicef, l’agence des 
Nations unies pour l’enfance.
“Plus de 700.000 enfants risquent de 
souffrir de la forme la plus mortelle de 
malnutrition cette année”, a affirmé le 
porte-parole de l’Unicef, James Elderà 
la presse à Genève.
“Nous ne serons pas en mesure de nous 
occuper de plus de 300.000 d’entre 
eux sans un meilleur accès et un 
soutien supplémentaire”, a ajouté M. 
Elder, tout juste de retour du Soudan. 
“Il est probable que des dizaines de 
milliers d’entre eux meurent”.
La guerre qui a éclaté en avril entre 
l’armée du général Abdel Fattah al-
Burhane et les Forces de soutien 
rapide (FSR, paramilitaires) du général 

Mohammed Hamdane Daglo, ancien 
numéro deux du pouvoir militaire, a 
déjà fait des milliers de morts, selon 
l’ONU. Dont 10.000 à 15 000 dans 
la seule ville d’El-Geneina, dans la 
région du Darfour-Ouest.
Le conflit a provoqué une catastrophe 
humanitaire: plus de la moitié de la 
population - soit environ 25 millions 
de personnes - ont besoin d’assistance, 
dont près de 18 millions sont 
confrontés à une insécurité alimentaire 
aiguë, selon les Nations unies.
Les enfants sont particulièrement 
touchés par la montée de la 
malnutrition, associée à la propagation 
rapide de maladies telles que le 
choléra, la rougeole et le paludisme.
Selon l’organisation Médecins sans 
frontières (MSF), au moins un enfant 
meurt toutes les deux heures dans le 
camp tentaculaire de Zamzam qui 
abrite des déplacés au Darfour.
La guerre a déclenché l’un des 

plus importants déplacements de 
population au monde. Près de huit 
millions de personnes, dont la moitié 
d’enfants, ont fui leur foyer.
“Cela représente 13.000 enfants par 
jour pendant 300 jours”, a souligné M. 
Elder.
Il a ajouté que les meurtres, les 
violences sexuelles et le recrutement 
d’enfants pour combattre avaient 
“augmenté de 500%” en un an.
“Cela équivaut à un nombre terrifiant 
d’enfants tués, violés ou recrutés. 
Et ces chiffres ne sont que la partie 
émergée de l’iceberg”, a déclaré M. 
Elder, réaffirmant la nécessité urgente 
d’un cessez-le-feu et d’une aide 
accrue.
Cette semaine, les Nations unies 
ont lancé un appel de fonds de 4,1 
milliards de dollars (3,8 milliards 
d’euros) pour répondre en 2024 aux 
besoins humanitaires de la population 
au Soudan et des Soudanais ayant fui 

dans cinq pays voisins.
L’Unicef a demandé 840 millions 
de dollars pour venir en aide à 7,6 
millions d’enfants vulnérables.
M. Elder a indiqué que les trois quarts 
de l’appel lancé par l’agence l’année 
dernière n’avaient pas été financés 

et a exhorté les donateurs à faire 

davantage.

“Le monde doit cesser de fermer 

les yeux”, a-t-il lancé. “Où est notre 

humanité collective si nous laissons 

cette situation perdurer?”

 Les forces de sécurité 
sénégalaises ont violemment 
dispersé vendredi la 
contestation contre le report de 
la présidentielle et le pouvoir 
du président Macky Sall, qui 
a fait un premier mort, et a 
accentué la crise politique en 
cours.
Des manifestations ont eu lieu 
à Dakar et dans plusieurs villes 
du pays, notamment à Saint-
Louis, dans le nord du Sénégal, 
où un étudiant en deuxième 
année de licence de géographie, 
Alpha Yoro Tounkara, a été tué.
“Il était non seulement un 
brillant étudiant, mais aussi 

un camarade aimé et respecté. 
Sa présence chaleureuse et 
son enthousiasme contagieux 
manqueront à tous ceux qui ont 
eu la chance de le connaître”, 

écrit Cheikh Ahmadou Bamba 
Diouf, président du club de 
géographie de l’université 
Gaston Berger, où le jeune 
homme étudiait.

Sa mort a été confirmée à l’AFP 
par un employé de l’hôpital 
régional. Aucun bilan n’a pour 
l’heure été communiqué par les 
autorités.
A Dakar, la police a fait 
un usage abondant de gaz 
lacrymogènes pour disperser 
les centaines de personnes qui 
cherchaient à se rassembler 
aux abords de la place de la 
Nation au cours d’une journée 
test sur le rapport de force entre 
le pouvoir, la société civile et 
l’opposition.
Cette mobilisation sur tout 
le territoire sénégalais est 
la première contestation 

d’ampleur depuis le report du 
scrutin présidentiel initialement 
prévu le 25 février, qui a ouvert 
une grave crise politique au 
Sénégal et plongé le pays dans 
une période d’incertitude.
Dans la capitale, l’autoroute 
et des axes importants ont 
été bloqués. Tous les accès à 
la place de la Nation ont été 
fermés par les autorités.
Des manifestants ont riposté 
en lançant des pierres et en 
érigeant des barricades avec 
des objets de fortune - des 
planches et des pierres - et en 
incendiant des pneus.
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Crise au sénéGaL: 

les manifestations violemment dispersées, un étudiant tué



Ne pas pouvoir mettre fin à la guerre à Gaza est la «pire frustration» 
de Guterres

L’armée libanaise utilise du gaz lacrymogène contre des soldats à
 la retraite

Taïwan dit avoir détecté un nombre record de huit 
ballons chinois

Le secrétaire général 
de l’ONU, Antonio 
Guterres, a exprimé jeudi 

sa profonde tristesse face à son 
inaptitude à mettre fin à la guerre 
à Gaza, «ou du moins à mettre en 

place les conditions nécessaires 
pour faire respecter les droits 
international et humanitaire».
Il déclare à Arab News: «Ma 
pire frustration est de voir cette 
souffrance à une si grande échelle 

et de me dire que je n’ai pas le 
pouvoir d’y mettre fin. Mais telle 
est la réalité: je ne peux rien faire 
pour l’arrêter.»
Il ajoute: «Je peux faire entendre 
ma voix et je le fais. Je peux 
convoquer des réunions, mais il 
faut que les gens soient prêts à y 
participer.»
S’exprimant lors de sa conférence 
de presse annuelle, qui vise à 
mettre en avant ses priorités pour 
cette année, M. Guterres avertit 
qu’une «gigantesque tragédie» 
pourrait se produire à Rafah 
si Israël décide d’étendre son 
offensive à cette ville du sud où 
se réfugient plus d’un million de 
Palestiniens.
«La moitié de la population de 
Gaza est désormais entassée 
à Rafah. Ces personnes n’ont 

nulle part où aller. Elles n’ont 
pas de maison. Elles n’ont aucun 
espoir», insiste-t-il, appelant une 
nouvelle fois à un cessez-le-
feu humanitaire immédiat, à la 
libération inconditionnelle des 
otages et à la nécessité de mettre 
en place des «mesures réelles, 
visibles et concrètes» en faveur 
d’une solution à deux États.
Il exprime son désaccord «avec 
la politique du gouvernement 
israélien, les colonies et plusieurs 
autres initiatives qui ont sapé la 
solution à deux États».
«Je tiens également à signaler 
que les opérations militaires ont 
été menées à Gaza de manière 
inacceptable et abusive en termes 
de morts et de destructions.»
Il poursuit en ces termes: «Je 
serai toujours un fervent partisan 

du droit d’Israël à vivre en paix 
et en sécurité. J’ai toujours été 
un combattant de premier ordre 
contre l’antisémitisme.»
«Mais je suis également 
totalement engagé envers le 
droit des Palestiniens à avoir 
leur propre État, à lutter pour 
l’autodétermination et à mettre 
fin à l’occupation.»
M. Guterres a transmis un 
message à la population de 
Gaza. Il y témoigne de sa 
«solidarité absolue avec les 
horribles souffrances» et de son 
«engagement total à déployer 
tous les efforts possibles pour 
mobiliser le système des Nations 
unies en vue de fournir l’aide 
nécessaire et de parvenir à 
un cessez-le-feu humanitaire 
immédiat».

Les manifestations, 
organisées  par des 
militaires à la retraite 

contre la réduction du montant 
de leur pension, ont dégénéré 
en affrontements avec les forces 
de l’armée libanaise, dont le 
régiment commando, près du 
Grand Sérail, siège du Premier 
ministre.
L’armée a fait usage de gaz 
lacrymogènes lorsque les 
manifestants ont tenté de 
franchir une barrière au siège 
du gouvernement, provoquant 
une bousculade au cours de 
laquelle deux soldats ont été 
blessés.
Quelque deux mille militaires à 
la retraite s’étaient rassemblés 
sur la place Riad al-Solh, dans 
le centre-ville de Beyrouth, 
pour tenter d’empêcher la tenue 

d’une réunion du Cabinet visant 
à approuver une loi budgétaire 
qui affecterait leurs retraites.
Le général à la retraite Georges 
Nader a déclaré qu’il n’y avait 
«aucune limite de temps» pour 
les manifestations et qu’elles se 
poursuivraient aussi longtemps 
qu’il le faudra pour empêcher le 

quorum nécessaire à la tenue de 
la session du Cabinet.
Certains ministres se sont 
rendus à la réunion avant 7 h 
du matin pour tenter d’éviter 
les manifestants. Le ministre de 
l’Intérieur, Bassam Maoulaoui, 
a demandé la protection des 
forces de sécurité, tandis qu’un 

autre ministre est arrivé sans 
se faire remarquer sur la moto 
d’un livreur. Les militaires à la 
retraite ont réussi à encercler le 
ministre de la Communication 
pour l’empêcher d’atteindre 
le Grand Sérail, mais d’autres 
ministres ont emprunté des 
itinéraires moins évidents.
Avec plus d’une heure de retard, 
le Cabinet a réussi à se réunir, 
au grand dam des manifestants. 
Les tensions sont montées 
entre les forces de sécurité 
et les manifestants, qui ont 
brandi des drapeaux libanais, 
des banderoles de l’armée et 
des pancartes détaillant leurs 
revendications. Certains ont 
mis le feu à des pneus sur la 
place, tandis que d’autres ont 
tenté de forcer les barrières en 
fil de fer barbelé. Certains ont 

même réussi à s’introduire dans 
l’enceinte et se sont dirigés vers 
le Grand Sérail.
Le général Nader déclare à 
propos des hommes politiques: 
«Ce sont des individus qui n’ont 
aucun sens des responsabilités. 
Nous n’obtiendrons nos droits 
que par la force et le premier 
à ressentir la douleur perdra. 
Nous ne ressentirons pas de 
douleur et nous ne perdrons 
pas.»
Un autre retraité déclare: «Ils 
portent atteinte à notre dignité. 
Ils veulent nous humilier. Ma 
pension de retraite n’équivaut 
même pas à cent dollars (1 
dollar = 0,93 euro). Comment 
ma famille et moi pouvons 
survivre avec ce montant? Ils 
n’ont ni conscience ni honneur.»

TAIPEI, Taïwan : Le 
ministère taïwanais de 
la Défense a affirmé 

samedi avoir détecté un nombre 
record de huit ballons chinois 
autour de Taïwan, dont deux 
ayant survolé directement l’île.
Les aéronefs ont tous été 
repérés vendredi, à la veille 
du Nouvel An lunaire célébré 
de part et d’autre du détroit de 
Taïwan, à une altitude comprise 
entre 4.500 et 11.600 m, d’après 
la même source.
Il s’agit du nombre le plus 
important de ballons détectés 
par le ministère depuis 
ses premières publications 
régulières de données sur 
l’observation d’appareils de ce 

type, en décembre.
Pékin considère l’île 
démocratique et autonome 
de Taïwan comme une partie 
de son territoire et n’a jamais 
renoncé à employer la force 
pour en reprendre le contrôle.
Ces dernières années, la Chine 
a accru sa pression militaire et 
déployé quasi-quotidiennement 
des avions de combat ainsi que 
des navires de guerre autour de 
l’île.
En février 2023, l’armée 
taïwanaise avait alerté les 
autorités de l’aviation après 
avoir détecté un ballon survolant 
l’espace aérien de Taïwan, mais 
n’avait communiqué ni sur 
l’origine de l’aéronef ni sur sa 

localisation exacte.
Cette nouvelle découverte 
de ballons survient alors 
que l’élection présidentielle 
taïwanaise a été remportée en 
janvier par Lai Ching-te du 
Parti démocrate progressiste 
(PDP), vu par Pékin comme un 
«séparatiste».
En amont du scrutin, Pékin 
avait averti qu’une victoire de 
M. Lai conduirait Taïwan à la 
«guerre» et au «déclin».
Depuis l’élection du 13 janvier, 
les plus importantes incursions 
constatées ont été celles de 
33 avions de combat chinois, 
nombre détecté à deux reprises 
en janvier autour de Taïwan.
Huit jours après le scrutin 

présidentiel, la Défense 
taïwanaise avait repéré six 
ballons, alors un record en ce 
qui concerne ces aéronefs.
Cent trois avions de combat de 

Pékin avaient, eux, été repérés 

dans le ciel des alentours en 

septembre en l’espace de 24 

heures.
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Premier League :
Grâce à Erling Haaland, Manchester City bat 

Everton et prend provisoirement la tête

Ligue 1 Mobilis :
L’Entente de nouveau sur le podium, le MCO 

n’arrive pas à décoller

L’L’Entente de Sétif a difficilement Entente de Sétif a difficilement 
dominé l’USM Khenchela (2-dominé l’USM Khenchela (2-
1), en match disputé vendredi 1), en match disputé vendredi 

au stade du 8-Mai 1945, alors que le au stade du 8-Mai 1945, alors que le 
MC Oran a concédé un nul au goût de MC Oran a concédé un nul au goût de 
défaite face à l’ASO Chlef (1-1), pour défaite face à l’ASO Chlef (1-1), pour 
le compte de la 16e journée de Ligue 1 le compte de la 16e journée de Ligue 1 
Mobilis, devant se poursuivre samedi et Mobilis, devant se poursuivre samedi et 
dimanche.dimanche.
L’USMK s’est retrouvée en infériorité L’USMK s’est retrouvée en infériorité 
numérique après 31 minutes de jeu, numérique après 31 minutes de jeu, 
suite à l’expulsion du défenseur suite à l’expulsion du défenseur 
Oussama Kaddour. Malgré cela, elle n’a Oussama Kaddour. Malgré cela, elle n’a 
que chèrement vendu sa peau, puisque que chèrement vendu sa peau, puisque 
l’»Aigle Noir» a souffert le martyr pour l’»Aigle Noir» a souffert le martyr pour 
l’emporter difficilement (2-1).l’emporter difficilement (2-1).
En effet, après l’ouverture du score par En effet, après l’ouverture du score par 
Ammar Oukil (6e), les visiteurs ont Ammar Oukil (6e), les visiteurs ont 
fait preuve d’une grande rigueur sur le fait preuve d’une grande rigueur sur le 
plan défensif, bloquant toutes les issues plan défensif, bloquant toutes les issues 
devant les Sétifiens.devant les Sétifiens.
Ces derniers ont d’ailleurs dû attendre Ces derniers ont d’ailleurs dû attendre 
la 79e minute  pour doubler la mise, la 79e minute  pour doubler la mise, 
grâce un penalty transformé par Aymen grâce un penalty transformé par Aymen 
Lahemri (2-0). Même réduite à dix, Lahemri (2-0). Même réduite à dix, 
l’USMK n’a rien lâché dans ce match l’USMK n’a rien lâché dans ce match 
et a continué à jouer ses chances à fond, et a continué à jouer ses chances à fond, 
jusqu’à obtenir un pénalty à la 83e, jusqu’à obtenir un pénalty à la 83e, 
transformé dans la foulée par Sameur.transformé dans la foulée par Sameur.
Une réduction du score ayant relancé Une réduction du score ayant relancé 
le suspense pendant les dix minutes le suspense pendant les dix minutes 
restantes (temps additionnel inclus), restantes (temps additionnel inclus), 
car l’ESS n’était plus à l’abri d’une car l’ESS n’était plus à l’abri d’une 

égalisation, terminant carrément avec la égalisation, terminant carrément avec la 
peur au ventre.peur au ventre.
Une importante victoire cependant pour Une importante victoire cependant pour 
le club phare des Hauts-Plateaux, car le club phare des Hauts-Plateaux, car 
elle le propulse provisoirement sur la elle le propulse provisoirement sur la 
troisième marche du podium avec 27 troisième marche du podium avec 27 
points, au moment où son adversaire du points, au moment où son adversaire du 
jour reste scotché à la septième place, jour reste scotché à la septième place, 
avec 23 unités.avec 23 unités.
De son côté, le MC Oran avait De son côté, le MC Oran avait 
relativement bien démarré son match, en relativement bien démarré son match, en 
ouvrant le score juste avant la pause par ouvrant le score juste avant la pause par 
l’intermédiaire de la recrue hivernale l’intermédiaire de la recrue hivernale 
Walid Ardji (ex-CS Constantine) Walid Ardji (ex-CS Constantine) 
(45e+1).(45e+1).
Mais à force d’insister, les Chélifiens Mais à force d’insister, les Chélifiens 
ont réussi à arracher l’égalisation par ont réussi à arracher l’égalisation par 
le Togolais Agbagno (69e), avant de le Togolais Agbagno (69e), avant de 
conserver leur acquis jusqu’au coup de conserver leur acquis jusqu’au coup de 
sifflet final (1-1).sifflet final (1-1).
Une bien mauvaise affaire pour le Une bien mauvaise affaire pour le 
club d’El-Hamri, qui a laissé filer club d’El-Hamri, qui a laissé filer 
deux précieux points, alors qu’il est deux précieux points, alors qu’il est 
sérieusement menacé de relégation. sérieusement menacé de relégation. 
Il reste d’ailleurs avant-dernier au Il reste d’ailleurs avant-dernier au 
classement général, avec dix points, classement général, avec dix points, 
alors que l’ASO se maintient au 13e alors que l’ASO se maintient au 13e 
rang, avec 17 unités.rang, avec 17 unités.
Les péripéties de cette 16e journée se Les péripéties de cette 16e journée se 
poursuivront samedi et dimanche, avec poursuivront samedi et dimanche, avec 
à l’affiche un intéressant derby algérois, à l’affiche un intéressant derby algérois, 
entre l’USM Alger et le Paradou AC, entre l’USM Alger et le Paradou AC, 
dimanche au stade du 5-juillet (16h00).dimanche au stade du 5-juillet (16h00).

Vendredi 9 fév 2024:Vendredi 9 fév 2024:
MC Oran - ASO Chlef         1-1MC Oran - ASO Chlef         1-1
ES Sétif - USM Khenchela   2-1ES Sétif - USM Khenchela   2-1
Samedi 10 février:Samedi 10 février:
JS Kabylie - NC Magra               (16h00)JS Kabylie - NC Magra               (16h00)
US Biskra - JS Saoura                (16h00)US Biskra - JS Saoura                (16h00)
CS Constantine - MC El Bayadh  CS Constantine - MC El Bayadh  
(16h00)(16h00)
CR Belouizdad - US Souf           (18h00)CR Belouizdad - US Souf           (18h00)
Dimanche 11 février:Dimanche 11 février:
USM Alger - Paradou AC (18h00)USM Alger - Paradou AC (18h00)
Reporté à une date ultérieure:Reporté à une date ultérieure:
ES Ben Aknoun - MC AlgerES Ben Aknoun - MC Alger
Classement                             Pts        JClassement                             Pts        J
1). MC Alger                           36        151). MC Alger                           36        15
2). CR Belouizdad                  28        152). CR Belouizdad                  28        15

3). ES Sétif                              27        163). ES Sétif                              27        16
4). Paradou AC                       26         154). Paradou AC                       26         15
--). USM Alger                       26         15--). USM Alger                       26         15
6). CS Constantine                  24         156). CS Constantine                  24         15
7). USM Khenchela                23         167). USM Khenchela                23         16
8). JS Kabylie                         22         158). JS Kabylie                         22         15
--). JS Saoura                            22          15--). JS Saoura                            22          15
10). MC El Bayadh                 21         1510). MC El Bayadh                 21         15
--). US Biskra                          21         15--). US Biskra                          21         15
12). NC Magra                         17          1512). NC Magra                         17          15
--). ASO Chlef                         17          16--). ASO Chlef                         17          16
14). ES Ben Aknoun               10          1514). ES Ben Aknoun               10          15
--). MC Oran                           10         16--). MC Oran                           10         16
16). US Souf                           04         1516). US Souf                           04         15

Manchester City anchester City 
a battu Everton a battu Everton 
(2-0) grâce à un (2-0) grâce à un 

doublé d’Erling Haaland, ce doublé d’Erling Haaland, ce 
samedi 10 février. Les joueurs samedi 10 février. Les joueurs 
de Pep Guardiola passent de Pep Guardiola passent 
provisoirement en tête de provisoirement en tête de 
la Premier League, avec un la Premier League, avec un 
point d’avance sur Liverpool.point d’avance sur Liverpool.
Buteur pour la première fois Buteur pour la première fois 
depuis son retour de blessure, depuis son retour de blessure, 
Erling Haaland a permis à Erling Haaland a permis à 
Manchester City de l’emporter Manchester City de l’emporter 
sur Everton (2-0), ce samedi sur Everton (2-0), ce samedi 
10 février, en ouverture de la 10 février, en ouverture de la 
24e journée du championnat 24e journée du championnat 
d’Angleterre.d’Angleterre.
Dix jours après son retour à Dix jours après son retour à 
la compétition, le Norvégien la compétition, le Norvégien 
redevient le meilleur buteur redevient le meilleur buteur 
du championnat avec seize du championnat avec seize 
unités. Il n’avait plus marqué unités. Il n’avait plus marqué 
depuis fin novembre.depuis fin novembre.
Un point de plus que Un point de plus que 
LiverpoolLiverpool
Malgré une prestation Malgré une prestation 
quelconque, la formation de quelconque, la formation de 
Pep Guardiola prend la tête du Pep Guardiola prend la tête du 
championnat, avec un point de championnat, avec un point de 
plus (52) et le même nombre plus (52) et le même nombre 

de matches disputés que de matches disputés que 
Liverpool, qui reçoit Burnley Liverpool, qui reçoit Burnley 

dans l’après-midi (16 h).dans l’après-midi (16 h).
À trois jours de son À trois jours de son 

déplacement à Copenhague déplacement à Copenhague 
pour son match aller de pour son match aller de 

huitième de finale de la Ligue huitième de finale de la Ligue 
des champions, Pep Guardiola des champions, Pep Guardiola 
avait choisi de laisser sur le avait choisi de laisser sur le 
banc Kyle Walker et surtout banc Kyle Walker et surtout 
son maître à jouer Kevin De son maître à jouer Kevin De 
Bruyne, brillant ces dernières Bruyne, brillant ces dernières 
semaines, mais dont le retour semaines, mais dont le retour 
de blessure est encore récent.de blessure est encore récent.
Jusqu’à leur entrée, peu avant Jusqu’à leur entrée, peu avant 
l’heure de jeu, la créativité l’heure de jeu, la créativité 
des champions en titre s’en des champions en titre s’en 
est ressentie, avec très peu est ressentie, avec très peu 
d’occasions et aucun tir d’occasions et aucun tir 
cadré jusqu’aux deux frappes cadré jusqu’aux deux frappes 
gagnantes d’Erling Haaland. gagnantes d’Erling Haaland. 
Le Norvégien a d’abord été Le Norvégien a d’abord été 
oublié au second poteau sur oublié au second poteau sur 
un corner (71’), avant d’être un corner (71’), avant d’être 
lancé par de Bruyne en contre-lancé par de Bruyne en contre-
attaque et de se débarrasser de attaque et de se débarrasser de 
Branthwaite (85’).Branthwaite (85’).
Fortement pénalisé par le Fortement pénalisé par le 
retrait de dix points infligé retrait de dix points infligé 
pour non-respect des règles pour non-respect des règles 
du fair-play financier, Everton du fair-play financier, Everton 
reste relégable, à un point reste relégable, à un point 
de Luton, qui compte deux de Luton, qui compte deux 
matches de plus à disputer.matches de plus à disputer.

Le Qatar a remporté e Qatar a remporté 
samedi à domicile samedi à domicile 
la Coupe d’Asie des la Coupe d’Asie des 

nations en s’imposant face à la nations en s’imposant face à la 
Jordanie (3-1), et conserve son Jordanie (3-1), et conserve son 
titre dans la compétition.titre dans la compétition.
Après 2019, les hommes de Après 2019, les hommes de 
l’Espagnol Tintin Marquez l’Espagnol Tintin Marquez 
obtiennent leur deuxième obtiennent leur deuxième 
sacre dans la compétition, sacre dans la compétition, 
qu’ils doivent à trois penalties qu’ils doivent à trois penalties 
transformés par Afif, qui transformés par Afif, qui 
termine par ailleurs meilleur termine par ailleurs meilleur 
buteur du tournoi (huit buts).buteur du tournoi (huit buts).
L’épopée de la Jordanie, qui L’épopée de la Jordanie, qui 
atteignait pour la première fois atteignait pour la première fois 
la finale de la Coupe d’Asie la finale de la Coupe d’Asie 
dans son histoire – son meilleur dans son histoire – son meilleur 
résultat restait jusqu’ici deux résultat restait jusqu’ici deux 
quarts de finale en 2004 et 2011 quarts de finale en 2004 et 2011 
- ne s’est donc pas conclue par - ne s’est donc pas conclue par 
un titre héroïque.un titre héroïque.
Afif a ouvert la marque dès Afif a ouvert la marque dès 
la 20ᵉ minute, à la suite d’un la 20ᵉ minute, à la suite d’un 
premier penalty qu’il a lui-premier penalty qu’il a lui-
même provoqué.même provoqué.
D’une frappe qui a échappé de D’une frappe qui a échappé de 
peu au gardien jordanien, Yazid peu au gardien jordanien, Yazid 
Abu Layla, Afif a mis les siens Abu Layla, Afif a mis les siens 
devant. Un but qu’il a célébré devant. Un but qu’il a célébré 
d’un tour de magie avec une d’un tour de magie avec une 
carte sortie de son protège-carte sortie de son protège-

tibia.tibia.
Pourtant, les Jordaniens, qui Pourtant, les Jordaniens, qui 
avaient créé l’exploit en demi-avaient créé l’exploit en demi-
finale en éliminant la favorite finale en éliminant la favorite 
Corée du Sud, sont parvenus à Corée du Sud, sont parvenus à 
égaliser à la 67ᵉ d’un superbe égaliser à la 67ᵉ d’un superbe 
but de Yazan Al Aimat.but de Yazan Al Aimat.
L’attaquant d’Al-Ahli à Doha, L’attaquant d’Al-Ahli à Doha, 
au Qatar, servi parfaitement au Qatar, servi parfaitement 
par Ehsan Haddad, a enchaîné par Ehsan Haddad, a enchaîné 

un beau contrôle-frappe qui a un beau contrôle-frappe qui a 
trompé Meshaal Barsham.trompé Meshaal Barsham.
Seulement, quelques minutes Seulement, quelques minutes 
plus tard, une faute dans la plus tard, une faute dans la 
surface jordaniennne a encore surface jordaniennne a encore 
mobilisé l’arbitre et la VAR, qui mobilisé l’arbitre et la VAR, qui 
a finalement offert un deuxième a finalement offert un deuxième 
penalty aux Qatariens.penalty aux Qatariens.
Sans trembler, Akram Afif a une Sans trembler, Akram Afif a une 
nouvelle fois fait la différence nouvelle fois fait la différence 

(2-1, 72ᵉ). Une performance (2-1, 72ᵉ). Une performance 
qu’il a renouvelée une dernière qu’il a renouvelée une dernière 
fois dans le temps additionnel fois dans le temps additionnel 
(90+5) pour définitivement (90+5) pour définitivement 
offrir le titre au Qatar, et s’offrir offrir le titre au Qatar, et s’offrir 
à lui-même un triplé.à lui-même un triplé.
Là encore, à la suite d’une Là encore, à la suite d’une 
faute sur le joueur d’Al-Sadd, faute sur le joueur d’Al-Sadd, 
l’arbitre de la rencontre avait l’arbitre de la rencontre avait 
fait appel à la VAR pour prendre fait appel à la VAR pour prendre 

sa décision.sa décision.
Les 10 longues minutes de Les 10 longues minutes de 
temps additionnel restantes temps additionnel restantes 
n’ont pas permis aux Jordaniens n’ont pas permis aux Jordaniens 
de s’offrir un dernier frisson.de s’offrir un dernier frisson.
Surnommé le «Messi Surnommé le «Messi 
jordanien», le Montpelliérain jordanien», le Montpelliérain 
Mousa Al-Tamari n’a pu peser Mousa Al-Tamari n’a pu peser 
dans la balance. Le «magicien» dans la balance. Le «magicien» 
du jour était côté qatarien.du jour était côté qatarien.

Dimanche 11 Février 2024

12 Sport National Sport International 13
Dimanche 11 Février 2024

COUPE D’ASIE :
Le Qatar remporte la Coupe d’Asie des nations 

contre la Jordanie et conserve son titre

CAN-2023 (finale) :
Côte d’Ivoire/Nigeria, apothéose d’un tournoi 

riche en enseignements

La finale de la 34e édition de la a finale de la 34e édition de la 
Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 
(CAN-2023), prévue dimanche (CAN-2023), prévue dimanche 

soir au stade olympique Alassane soir au stade olympique Alassane 
Ouattara d’Ebimpé, entre la Côte Ouattara d’Ebimpé, entre la Côte 
d’Ivoire, pays hôte, et le Nigeria, sera d’Ivoire, pays hôte, et le Nigeria, sera 
sans aucun doute l’apothéose d’un sans aucun doute l’apothéose d’un 
tournoi riche en enseignements et tournoi riche en enseignements et 
surprises.surprises.
Toute la Côte d’Ivoire retiendra ainsi Toute la Côte d’Ivoire retiendra ainsi 
une nouvelle fois son souffle lors de une nouvelle fois son souffle lors de 
cette finale très attendue, mais cette cette finale très attendue, mais cette 
fois-ci avec plus d’assurance après les fois-ci avec plus d’assurance après les 
dernières prestations des Eléphants.dernières prestations des Eléphants.
Les deux sélections, qui s’étaient déjà Les deux sélections, qui s’étaient déjà 
affrontées en phase de poules (victoire affrontées en phase de poules (victoire 
1-0 du Nigeria), disputeront cette finale 1-0 du Nigeria), disputeront cette finale 
avec de nouveaux objectifs afin de finir avec de nouveaux objectifs afin de finir 
en beauté une CAN exceptionnelle.en beauté une CAN exceptionnelle.
Si les Ivoiriens se sont hissés jusqu’en Si les Ivoiriens se sont hissés jusqu’en 
finale alors qu’ils étaient déjà au bord finale alors qu’ils étaient déjà au bord 
du gouffre à l’issue de la troisième du gouffre à l’issue de la troisième 
journée des poules, les Nigérians, eux, journée des poules, les Nigérians, eux, 
ont affiché leur intention dès le début du ont affiché leur intention dès le début du 
tournoi en produisant un jeu collectif, tournoi en produisant un jeu collectif, 
séduisant et une animation défensive séduisant et une animation défensive 
qui a fait ses preuves jusqu’ici.qui a fait ses preuves jusqu’ici.
Les Super-Eagles ont empoché leur Les Super-Eagles ont empoché leur 
ticket pour la finale après leur victoire ticket pour la finale après leur victoire 
aux tirs au but face à la surprenante aux tirs au but face à la surprenante 

équipe d’Afrique du Sud (4-2 t.a.b, 1-1 équipe d’Afrique du Sud (4-2 t.a.b, 1-1 
temps réglementaire et prolongations). temps réglementaire et prolongations). 
De leur côté, les Eléphants ont accédé De leur côté, les Eléphants ont accédé 
à la finale à la faveur de leur victoire, à la finale à la faveur de leur victoire, 
courte mais méritée, contre la RD courte mais méritée, contre la RD 
Congo (1-0).Congo (1-0).
Les Eléphants, qui se sont métamorphosés Les Eléphants, qui se sont métamorphosés 
après leur qualification miraculeuse aux après leur qualification miraculeuse aux 
matches à élimination directe, sont loin matches à élimination directe, sont loin 
de se contenter de l’argent d’une édition de se contenter de l’argent d’une édition 
organisée à domicile et dont le titre leur organisée à domicile et dont le titre leur 
semble à portée de main.semble à portée de main.
En effet, la Côte d’Ivoire tentera de En effet, la Côte d’Ivoire tentera de 
remporter un troisième trophée après remporter un troisième trophée après 
ceux décrochés en 1992 et 2015, alors ceux décrochés en 1992 et 2015, alors 
que le Nigeria court derrière un 4è titre que le Nigeria court derrière un 4è titre 
africain après ses sacres en 1980, 1994 africain après ses sacres en 1980, 1994 
et 2013.et 2013.
En se hissant en finale, la Côte d’Ivoire En se hissant en finale, la Côte d’Ivoire 
a brisé le signe indien qui pourchasse les a brisé le signe indien qui pourchasse les 
pays organisateurs depuis la CAN 2006 pays organisateurs depuis la CAN 2006 
où l’Egypte, future vainqueur, a réussi où l’Egypte, future vainqueur, a réussi 
à se qualifier pour la finale du tournoi.à se qualifier pour la finale du tournoi.
Afin d’espérer décrocher le titre de cette Afin d’espérer décrocher le titre de cette 
édition, le Nigeria doit compter sur un édition, le Nigeria doit compter sur un 
atout de taille, à savoir le ballon d’Or atout de taille, à savoir le ballon d’Or 
africain 2023, Victor Osimhen.africain 2023, Victor Osimhen.
Très attendu avant le début du tournoi, Très attendu avant le début du tournoi, 
le Nigérian n’a inscrit qu’un seul but le Nigérian n’a inscrit qu’un seul but 
jusqu’ici, mais sa contribution dans jusqu’ici, mais sa contribution dans 

les exploits de son équipe est là pour les exploits de son équipe est là pour 
témoigner en sa faveur. Dimanche, il témoigner en sa faveur. Dimanche, il 
mettra assurément son altruisme au mettra assurément son altruisme au 
profit de sa sélection afin de s’adjuger profit de sa sélection afin de s’adjuger 
le titre.le titre.
Le Nigeria, qui disputera sa 8è finale Le Nigeria, qui disputera sa 8è finale 
en 19 participations à la CAN, mettra en 19 participations à la CAN, mettra 
indubitablement tout à profit afin de ne indubitablement tout à profit afin de ne 
pas avoir des regrets, comme c’était le pas avoir des regrets, comme c’était le 
cas lors des finales perdues en 1984, cas lors des finales perdues en 1984, 

1988, 1990 et 2000.1988, 1990 et 2000.
La finale sera arbitrée par le Mauritanien La finale sera arbitrée par le Mauritanien 
Dahane Beida (32 ans), assisté de Dahane Beida (32 ans), assisté de 
l’Angolais Jerson Emiliano dos Santos l’Angolais Jerson Emiliano dos Santos 
(1e assistant) et de la Zambienne Diana (1e assistant) et de la Zambienne Diana 
Chikotesha (2e assistant).Chikotesha (2e assistant).
En match pour la troisième place, En match pour la troisième place, 
l’Afrique du Sud affronte la RD Congo, l’Afrique du Sud affronte la RD Congo, 
ce samedi soir (21h00) au stade Félix-ce samedi soir (21h00) au stade Félix-
Houphouët-Boigny, d’Abidjan.Houphouët-Boigny, d’Abidjan.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Premier League :
Grâce à Erling Haaland, Manchester City bat 

Everton et prend provisoirement la tête

Ligue 1 Mobilis :
L’Entente de nouveau sur le podium, le MCO 

n’arrive pas à décoller

L’L’Entente de Sétif a difficilement Entente de Sétif a difficilement 
dominé l’USM Khenchela (2-dominé l’USM Khenchela (2-
1), en match disputé vendredi 1), en match disputé vendredi 

au stade du 8-Mai 1945, alors que le au stade du 8-Mai 1945, alors que le 
MC Oran a concédé un nul au goût de MC Oran a concédé un nul au goût de 
défaite face à l’ASO Chlef (1-1), pour défaite face à l’ASO Chlef (1-1), pour 
le compte de la 16e journée de Ligue 1 le compte de la 16e journée de Ligue 1 
Mobilis, devant se poursuivre samedi et Mobilis, devant se poursuivre samedi et 
dimanche.dimanche.
L’USMK s’est retrouvée en infériorité L’USMK s’est retrouvée en infériorité 
numérique après 31 minutes de jeu, numérique après 31 minutes de jeu, 
suite à l’expulsion du défenseur suite à l’expulsion du défenseur 
Oussama Kaddour. Malgré cela, elle n’a Oussama Kaddour. Malgré cela, elle n’a 
que chèrement vendu sa peau, puisque que chèrement vendu sa peau, puisque 
l’»Aigle Noir» a souffert le martyr pour l’»Aigle Noir» a souffert le martyr pour 
l’emporter difficilement (2-1).l’emporter difficilement (2-1).
En effet, après l’ouverture du score par En effet, après l’ouverture du score par 
Ammar Oukil (6e), les visiteurs ont Ammar Oukil (6e), les visiteurs ont 
fait preuve d’une grande rigueur sur le fait preuve d’une grande rigueur sur le 
plan défensif, bloquant toutes les issues plan défensif, bloquant toutes les issues 
devant les Sétifiens.devant les Sétifiens.
Ces derniers ont d’ailleurs dû attendre Ces derniers ont d’ailleurs dû attendre 
la 79e minute  pour doubler la mise, la 79e minute  pour doubler la mise, 
grâce un penalty transformé par Aymen grâce un penalty transformé par Aymen 
Lahemri (2-0). Même réduite à dix, Lahemri (2-0). Même réduite à dix, 
l’USMK n’a rien lâché dans ce match l’USMK n’a rien lâché dans ce match 
et a continué à jouer ses chances à fond, et a continué à jouer ses chances à fond, 
jusqu’à obtenir un pénalty à la 83e, jusqu’à obtenir un pénalty à la 83e, 
transformé dans la foulée par Sameur.transformé dans la foulée par Sameur.
Une réduction du score ayant relancé Une réduction du score ayant relancé 
le suspense pendant les dix minutes le suspense pendant les dix minutes 
restantes (temps additionnel inclus), restantes (temps additionnel inclus), 
car l’ESS n’était plus à l’abri d’une car l’ESS n’était plus à l’abri d’une 

égalisation, terminant carrément avec la égalisation, terminant carrément avec la 
peur au ventre.peur au ventre.
Une importante victoire cependant pour Une importante victoire cependant pour 
le club phare des Hauts-Plateaux, car le club phare des Hauts-Plateaux, car 
elle le propulse provisoirement sur la elle le propulse provisoirement sur la 
troisième marche du podium avec 27 troisième marche du podium avec 27 
points, au moment où son adversaire du points, au moment où son adversaire du 
jour reste scotché à la septième place, jour reste scotché à la septième place, 
avec 23 unités.avec 23 unités.
De son côté, le MC Oran avait De son côté, le MC Oran avait 
relativement bien démarré son match, en relativement bien démarré son match, en 
ouvrant le score juste avant la pause par ouvrant le score juste avant la pause par 
l’intermédiaire de la recrue hivernale l’intermédiaire de la recrue hivernale 
Walid Ardji (ex-CS Constantine) Walid Ardji (ex-CS Constantine) 
(45e+1).(45e+1).
Mais à force d’insister, les Chélifiens Mais à force d’insister, les Chélifiens 
ont réussi à arracher l’égalisation par ont réussi à arracher l’égalisation par 
le Togolais Agbagno (69e), avant de le Togolais Agbagno (69e), avant de 
conserver leur acquis jusqu’au coup de conserver leur acquis jusqu’au coup de 
sifflet final (1-1).sifflet final (1-1).
Une bien mauvaise affaire pour le Une bien mauvaise affaire pour le 
club d’El-Hamri, qui a laissé filer club d’El-Hamri, qui a laissé filer 
deux précieux points, alors qu’il est deux précieux points, alors qu’il est 
sérieusement menacé de relégation. sérieusement menacé de relégation. 
Il reste d’ailleurs avant-dernier au Il reste d’ailleurs avant-dernier au 
classement général, avec dix points, classement général, avec dix points, 
alors que l’ASO se maintient au 13e alors que l’ASO se maintient au 13e 
rang, avec 17 unités.rang, avec 17 unités.
Les péripéties de cette 16e journée se Les péripéties de cette 16e journée se 
poursuivront samedi et dimanche, avec poursuivront samedi et dimanche, avec 
à l’affiche un intéressant derby algérois, à l’affiche un intéressant derby algérois, 
entre l’USM Alger et le Paradou AC, entre l’USM Alger et le Paradou AC, 
dimanche au stade du 5-juillet (16h00).dimanche au stade du 5-juillet (16h00).

Vendredi 9 fév 2024:Vendredi 9 fév 2024:
MC Oran - ASO Chlef         1-1MC Oran - ASO Chlef         1-1
ES Sétif - USM Khenchela   2-1ES Sétif - USM Khenchela   2-1
Samedi 10 février:Samedi 10 février:
JS Kabylie - NC Magra               (16h00)JS Kabylie - NC Magra               (16h00)
US Biskra - JS Saoura                (16h00)US Biskra - JS Saoura                (16h00)
CS Constantine - MC El Bayadh  CS Constantine - MC El Bayadh  
(16h00)(16h00)
CR Belouizdad - US Souf           (18h00)CR Belouizdad - US Souf           (18h00)
Dimanche 11 février:Dimanche 11 février:
USM Alger - Paradou AC (18h00)USM Alger - Paradou AC (18h00)
Reporté à une date ultérieure:Reporté à une date ultérieure:
ES Ben Aknoun - MC AlgerES Ben Aknoun - MC Alger
Classement                             Pts        JClassement                             Pts        J
1). MC Alger                           36        151). MC Alger                           36        15
2). CR Belouizdad                  28        152). CR Belouizdad                  28        15

3). ES Sétif                              27        163). ES Sétif                              27        16
4). Paradou AC                       26         154). Paradou AC                       26         15
--). USM Alger                       26         15--). USM Alger                       26         15
6). CS Constantine                  24         156). CS Constantine                  24         15
7). USM Khenchela                23         167). USM Khenchela                23         16
8). JS Kabylie                         22         158). JS Kabylie                         22         15
--). JS Saoura                            22          15--). JS Saoura                            22          15
10). MC El Bayadh                 21         1510). MC El Bayadh                 21         15
--). US Biskra                          21         15--). US Biskra                          21         15
12). NC Magra                         17          1512). NC Magra                         17          15
--). ASO Chlef                         17          16--). ASO Chlef                         17          16
14). ES Ben Aknoun               10          1514). ES Ben Aknoun               10          15
--). MC Oran                           10         16--). MC Oran                           10         16
16). US Souf                           04         1516). US Souf                           04         15

Manchester City anchester City 
a battu Everton a battu Everton 
(2-0) grâce à un (2-0) grâce à un 

doublé d’Erling Haaland, ce doublé d’Erling Haaland, ce 
samedi 10 février. Les joueurs samedi 10 février. Les joueurs 
de Pep Guardiola passent de Pep Guardiola passent 
provisoirement en tête de provisoirement en tête de 
la Premier League, avec un la Premier League, avec un 
point d’avance sur Liverpool.point d’avance sur Liverpool.
Buteur pour la première fois Buteur pour la première fois 
depuis son retour de blessure, depuis son retour de blessure, 
Erling Haaland a permis à Erling Haaland a permis à 
Manchester City de l’emporter Manchester City de l’emporter 
sur Everton (2-0), ce samedi sur Everton (2-0), ce samedi 
10 février, en ouverture de la 10 février, en ouverture de la 
24e journée du championnat 24e journée du championnat 
d’Angleterre.d’Angleterre.
Dix jours après son retour à Dix jours après son retour à 
la compétition, le Norvégien la compétition, le Norvégien 
redevient le meilleur buteur redevient le meilleur buteur 
du championnat avec seize du championnat avec seize 
unités. Il n’avait plus marqué unités. Il n’avait plus marqué 
depuis fin novembre.depuis fin novembre.
Un point de plus que Un point de plus que 
LiverpoolLiverpool
Malgré une prestation Malgré une prestation 
quelconque, la formation de quelconque, la formation de 
Pep Guardiola prend la tête du Pep Guardiola prend la tête du 
championnat, avec un point de championnat, avec un point de 
plus (52) et le même nombre plus (52) et le même nombre 

de matches disputés que de matches disputés que 
Liverpool, qui reçoit Burnley Liverpool, qui reçoit Burnley 

dans l’après-midi (16 h).dans l’après-midi (16 h).
À trois jours de son À trois jours de son 

déplacement à Copenhague déplacement à Copenhague 
pour son match aller de pour son match aller de 

huitième de finale de la Ligue huitième de finale de la Ligue 
des champions, Pep Guardiola des champions, Pep Guardiola 
avait choisi de laisser sur le avait choisi de laisser sur le 
banc Kyle Walker et surtout banc Kyle Walker et surtout 
son maître à jouer Kevin De son maître à jouer Kevin De 
Bruyne, brillant ces dernières Bruyne, brillant ces dernières 
semaines, mais dont le retour semaines, mais dont le retour 
de blessure est encore récent.de blessure est encore récent.
Jusqu’à leur entrée, peu avant Jusqu’à leur entrée, peu avant 
l’heure de jeu, la créativité l’heure de jeu, la créativité 
des champions en titre s’en des champions en titre s’en 
est ressentie, avec très peu est ressentie, avec très peu 
d’occasions et aucun tir d’occasions et aucun tir 
cadré jusqu’aux deux frappes cadré jusqu’aux deux frappes 
gagnantes d’Erling Haaland. gagnantes d’Erling Haaland. 
Le Norvégien a d’abord été Le Norvégien a d’abord été 
oublié au second poteau sur oublié au second poteau sur 
un corner (71’), avant d’être un corner (71’), avant d’être 
lancé par de Bruyne en contre-lancé par de Bruyne en contre-
attaque et de se débarrasser de attaque et de se débarrasser de 
Branthwaite (85’).Branthwaite (85’).
Fortement pénalisé par le Fortement pénalisé par le 
retrait de dix points infligé retrait de dix points infligé 
pour non-respect des règles pour non-respect des règles 
du fair-play financier, Everton du fair-play financier, Everton 
reste relégable, à un point reste relégable, à un point 
de Luton, qui compte deux de Luton, qui compte deux 
matches de plus à disputer.matches de plus à disputer.

Le Qatar a remporté e Qatar a remporté 
samedi à domicile samedi à domicile 
la Coupe d’Asie des la Coupe d’Asie des 

nations en s’imposant face à la nations en s’imposant face à la 
Jordanie (3-1), et conserve son Jordanie (3-1), et conserve son 
titre dans la compétition.titre dans la compétition.
Après 2019, les hommes de Après 2019, les hommes de 
l’Espagnol Tintin Marquez l’Espagnol Tintin Marquez 
obtiennent leur deuxième obtiennent leur deuxième 
sacre dans la compétition, sacre dans la compétition, 
qu’ils doivent à trois penalties qu’ils doivent à trois penalties 
transformés par Afif, qui transformés par Afif, qui 
termine par ailleurs meilleur termine par ailleurs meilleur 
buteur du tournoi (huit buts).buteur du tournoi (huit buts).
L’épopée de la Jordanie, qui L’épopée de la Jordanie, qui 
atteignait pour la première fois atteignait pour la première fois 
la finale de la Coupe d’Asie la finale de la Coupe d’Asie 
dans son histoire – son meilleur dans son histoire – son meilleur 
résultat restait jusqu’ici deux résultat restait jusqu’ici deux 
quarts de finale en 2004 et 2011 quarts de finale en 2004 et 2011 
- ne s’est donc pas conclue par - ne s’est donc pas conclue par 
un titre héroïque.un titre héroïque.
Afif a ouvert la marque dès Afif a ouvert la marque dès 
la 20ᵉ minute, à la suite d’un la 20ᵉ minute, à la suite d’un 
premier penalty qu’il a lui-premier penalty qu’il a lui-
même provoqué.même provoqué.
D’une frappe qui a échappé de D’une frappe qui a échappé de 
peu au gardien jordanien, Yazid peu au gardien jordanien, Yazid 
Abu Layla, Afif a mis les siens Abu Layla, Afif a mis les siens 
devant. Un but qu’il a célébré devant. Un but qu’il a célébré 
d’un tour de magie avec une d’un tour de magie avec une 
carte sortie de son protège-carte sortie de son protège-

tibia.tibia.
Pourtant, les Jordaniens, qui Pourtant, les Jordaniens, qui 
avaient créé l’exploit en demi-avaient créé l’exploit en demi-
finale en éliminant la favorite finale en éliminant la favorite 
Corée du Sud, sont parvenus à Corée du Sud, sont parvenus à 
égaliser à la 67ᵉ d’un superbe égaliser à la 67ᵉ d’un superbe 
but de Yazan Al Aimat.but de Yazan Al Aimat.
L’attaquant d’Al-Ahli à Doha, L’attaquant d’Al-Ahli à Doha, 
au Qatar, servi parfaitement au Qatar, servi parfaitement 
par Ehsan Haddad, a enchaîné par Ehsan Haddad, a enchaîné 

un beau contrôle-frappe qui a un beau contrôle-frappe qui a 
trompé Meshaal Barsham.trompé Meshaal Barsham.
Seulement, quelques minutes Seulement, quelques minutes 
plus tard, une faute dans la plus tard, une faute dans la 
surface jordaniennne a encore surface jordaniennne a encore 
mobilisé l’arbitre et la VAR, qui mobilisé l’arbitre et la VAR, qui 
a finalement offert un deuxième a finalement offert un deuxième 
penalty aux Qatariens.penalty aux Qatariens.
Sans trembler, Akram Afif a une Sans trembler, Akram Afif a une 
nouvelle fois fait la différence nouvelle fois fait la différence 

(2-1, 72ᵉ). Une performance (2-1, 72ᵉ). Une performance 
qu’il a renouvelée une dernière qu’il a renouvelée une dernière 
fois dans le temps additionnel fois dans le temps additionnel 
(90+5) pour définitivement (90+5) pour définitivement 
offrir le titre au Qatar, et s’offrir offrir le titre au Qatar, et s’offrir 
à lui-même un triplé.à lui-même un triplé.
Là encore, à la suite d’une Là encore, à la suite d’une 
faute sur le joueur d’Al-Sadd, faute sur le joueur d’Al-Sadd, 
l’arbitre de la rencontre avait l’arbitre de la rencontre avait 
fait appel à la VAR pour prendre fait appel à la VAR pour prendre 

sa décision.sa décision.
Les 10 longues minutes de Les 10 longues minutes de 
temps additionnel restantes temps additionnel restantes 
n’ont pas permis aux Jordaniens n’ont pas permis aux Jordaniens 
de s’offrir un dernier frisson.de s’offrir un dernier frisson.
Surnommé le «Messi Surnommé le «Messi 
jordanien», le Montpelliérain jordanien», le Montpelliérain 
Mousa Al-Tamari n’a pu peser Mousa Al-Tamari n’a pu peser 
dans la balance. Le «magicien» dans la balance. Le «magicien» 
du jour était côté qatarien.du jour était côté qatarien.
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COUPE D’ASIE :
Le Qatar remporte la Coupe d’Asie des nations 

contre la Jordanie et conserve son titre

CAN-2023 (finale) :
Côte d’Ivoire/Nigeria, apothéose d’un tournoi 

riche en enseignements

La finale de la 34e édition de la a finale de la 34e édition de la 
Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 
(CAN-2023), prévue dimanche (CAN-2023), prévue dimanche 

soir au stade olympique Alassane soir au stade olympique Alassane 
Ouattara d’Ebimpé, entre la Côte Ouattara d’Ebimpé, entre la Côte 
d’Ivoire, pays hôte, et le Nigeria, sera d’Ivoire, pays hôte, et le Nigeria, sera 
sans aucun doute l’apothéose d’un sans aucun doute l’apothéose d’un 
tournoi riche en enseignements et tournoi riche en enseignements et 
surprises.surprises.
Toute la Côte d’Ivoire retiendra ainsi Toute la Côte d’Ivoire retiendra ainsi 
une nouvelle fois son souffle lors de une nouvelle fois son souffle lors de 
cette finale très attendue, mais cette cette finale très attendue, mais cette 
fois-ci avec plus d’assurance après les fois-ci avec plus d’assurance après les 
dernières prestations des Eléphants.dernières prestations des Eléphants.
Les deux sélections, qui s’étaient déjà Les deux sélections, qui s’étaient déjà 
affrontées en phase de poules (victoire affrontées en phase de poules (victoire 
1-0 du Nigeria), disputeront cette finale 1-0 du Nigeria), disputeront cette finale 
avec de nouveaux objectifs afin de finir avec de nouveaux objectifs afin de finir 
en beauté une CAN exceptionnelle.en beauté une CAN exceptionnelle.
Si les Ivoiriens se sont hissés jusqu’en Si les Ivoiriens se sont hissés jusqu’en 
finale alors qu’ils étaient déjà au bord finale alors qu’ils étaient déjà au bord 
du gouffre à l’issue de la troisième du gouffre à l’issue de la troisième 
journée des poules, les Nigérians, eux, journée des poules, les Nigérians, eux, 
ont affiché leur intention dès le début du ont affiché leur intention dès le début du 
tournoi en produisant un jeu collectif, tournoi en produisant un jeu collectif, 
séduisant et une animation défensive séduisant et une animation défensive 
qui a fait ses preuves jusqu’ici.qui a fait ses preuves jusqu’ici.
Les Super-Eagles ont empoché leur Les Super-Eagles ont empoché leur 
ticket pour la finale après leur victoire ticket pour la finale après leur victoire 
aux tirs au but face à la surprenante aux tirs au but face à la surprenante 

équipe d’Afrique du Sud (4-2 t.a.b, 1-1 équipe d’Afrique du Sud (4-2 t.a.b, 1-1 
temps réglementaire et prolongations). temps réglementaire et prolongations). 
De leur côté, les Eléphants ont accédé De leur côté, les Eléphants ont accédé 
à la finale à la faveur de leur victoire, à la finale à la faveur de leur victoire, 
courte mais méritée, contre la RD courte mais méritée, contre la RD 
Congo (1-0).Congo (1-0).
Les Eléphants, qui se sont métamorphosés Les Eléphants, qui se sont métamorphosés 
après leur qualification miraculeuse aux après leur qualification miraculeuse aux 
matches à élimination directe, sont loin matches à élimination directe, sont loin 
de se contenter de l’argent d’une édition de se contenter de l’argent d’une édition 
organisée à domicile et dont le titre leur organisée à domicile et dont le titre leur 
semble à portée de main.semble à portée de main.
En effet, la Côte d’Ivoire tentera de En effet, la Côte d’Ivoire tentera de 
remporter un troisième trophée après remporter un troisième trophée après 
ceux décrochés en 1992 et 2015, alors ceux décrochés en 1992 et 2015, alors 
que le Nigeria court derrière un 4è titre que le Nigeria court derrière un 4è titre 
africain après ses sacres en 1980, 1994 africain après ses sacres en 1980, 1994 
et 2013.et 2013.
En se hissant en finale, la Côte d’Ivoire En se hissant en finale, la Côte d’Ivoire 
a brisé le signe indien qui pourchasse les a brisé le signe indien qui pourchasse les 
pays organisateurs depuis la CAN 2006 pays organisateurs depuis la CAN 2006 
où l’Egypte, future vainqueur, a réussi où l’Egypte, future vainqueur, a réussi 
à se qualifier pour la finale du tournoi.à se qualifier pour la finale du tournoi.
Afin d’espérer décrocher le titre de cette Afin d’espérer décrocher le titre de cette 
édition, le Nigeria doit compter sur un édition, le Nigeria doit compter sur un 
atout de taille, à savoir le ballon d’Or atout de taille, à savoir le ballon d’Or 
africain 2023, Victor Osimhen.africain 2023, Victor Osimhen.
Très attendu avant le début du tournoi, Très attendu avant le début du tournoi, 
le Nigérian n’a inscrit qu’un seul but le Nigérian n’a inscrit qu’un seul but 
jusqu’ici, mais sa contribution dans jusqu’ici, mais sa contribution dans 

les exploits de son équipe est là pour les exploits de son équipe est là pour 
témoigner en sa faveur. Dimanche, il témoigner en sa faveur. Dimanche, il 
mettra assurément son altruisme au mettra assurément son altruisme au 
profit de sa sélection afin de s’adjuger profit de sa sélection afin de s’adjuger 
le titre.le titre.
Le Nigeria, qui disputera sa 8è finale Le Nigeria, qui disputera sa 8è finale 
en 19 participations à la CAN, mettra en 19 participations à la CAN, mettra 
indubitablement tout à profit afin de ne indubitablement tout à profit afin de ne 
pas avoir des regrets, comme c’était le pas avoir des regrets, comme c’était le 
cas lors des finales perdues en 1984, cas lors des finales perdues en 1984, 

1988, 1990 et 2000.1988, 1990 et 2000.
La finale sera arbitrée par le Mauritanien La finale sera arbitrée par le Mauritanien 
Dahane Beida (32 ans), assisté de Dahane Beida (32 ans), assisté de 
l’Angolais Jerson Emiliano dos Santos l’Angolais Jerson Emiliano dos Santos 
(1e assistant) et de la Zambienne Diana (1e assistant) et de la Zambienne Diana 
Chikotesha (2e assistant).Chikotesha (2e assistant).
En match pour la troisième place, En match pour la troisième place, 
l’Afrique du Sud affronte la RD Congo, l’Afrique du Sud affronte la RD Congo, 
ce samedi soir (21h00) au stade Félix-ce samedi soir (21h00) au stade Félix-
Houphouët-Boigny, d’Abidjan.Houphouët-Boigny, d’Abidjan.



Dimanche 11 Février 2024

15High-TechSeybouSe Times

Voici comment créer un site web percutant sans 
compétences techniques

Créer un site internet est 
devenu un réel enjeu 
dans la conquête du 

monde numérique en 2024. 
Ce support est largement 
plébiscité afin d’accroître 
sa notoriété et de gagner 
en visibilité sur son secteur 
d’activité. Pour se faire, 
il faudra disposer d’un 
hébergeur web et parmi ces 
derniers, Hostinger tire son 
épingle du jeu avec son outil 
de création de sites internet 
terriblement efficace.
La création d’un site web 
est devenue importante 
ces dernières années, 
voire indispensable dans 
certains secteurs. Avec cet 
accroissement de la demande, 
les acteurs de ce marché ont 
évolué afin de proposer des 
solutions plus accessibles 
d’un point de vue technique. 
C’est grâce à cette évolution 
que la création d’un site 
web est maintenant ouverte 
à tous, ou du moins sur les 
sites ne demandant pas de 
fonctionnalités complexes. 
Certaines sociétés ont mis 
en avant cette accessibilité 
et l’ont poussé à un autre 
niveau, c’est le cas de 
Hostinger. L’hébergeur a 
développé un créateur de 
site, qui ne demande aucune 
connaissance technique.

Créer un site web : le défi 
des compétences techniques
Créer un site web était 
auparavant destiné aux 
développeurs les plus 
confirmés, nécessitant 
l’ajout de lignes de codes et 
la compréhension totale de 
langages de programmation 
comme le HTML, le CSS ou 
encore le PHP. La création 
d’un site présentait ainsi 
un réel enjeu technique qui 
bien souvent marquait la fin 
d’un projet digital pour les 
débutants avant même d’avoir 
commencé. Une époque 
largement révolue puisque 
désormais pour contourner 
ce problème, des solutions 
proposent la création de 
sites web sans compétences 
techniques. Des sites qui 

restent plus que performants 
pour débuter son aventure 
dans le web.

Pourquoi faut-il choisir 
Hostinger pour créer un site 

percutant ?
Hostinger est l’un des 
pionniers en matière de 
création de sites web 
simplifiée. Il faut dire que 
l’hébergeur web a tout mis en 
œuvre pour rendre sa solution 
accessible à un large public.

Une interface simple et 
conviviale

Parmi les points forts de 
Hostinger on retrouve son 
interface d’administration 
et de création de sites. 
Cette dernière est simple, 
conviviale mais ne manque 
pas de fonctionnalités. On 
retrouve l’ensemble des 
éléments indispensables pour 
la gestion et la modification 
efficace de votre site, le tout 
avec des noms évocateurs et 
des designs vous permettant 
de mieux comprendre l’utilité 
d’une option.

Un meilleur rapport 
qualité/prix

À fonctionnalités égales, 
Hostinger fait certainement 
partie des moins chers du 
marché. Un outil puissant 
et complet pour quelques 
euros par mois seulement, 
qui proposent ainsi un 
excellent rapport qualité/
prix sur le marché de la 
création de sites web. Cette 
alternative vous permet de 
réaliser vous-même votre 
site, évitant potentiellement 
toutes prestations avec un 

développeur ou un designer 
web (le résultat peut bien 
évidemment différer).
Les fonctionnalités d’IA
Hostinger a su tirer parti 
du développement de 
l’intelligence artificielle en 
incluant dans son website 
builder des fonctionnalités 
boostées à l’IA. Par exemple, 
à partir d’un formulaire 
de questions, Hostinger 
peut générer en quelques 
secondes le template d’un 
site, basé sur vos réponses 
à ce questionnaire. Les 
fonctionnalités IA ne s’arrêtent 
pas là puisqu’on retrouve 
également de la génération de 
textes, de designs ou encore 
d’optimisation UX pour votre 
site.

Comment utiliser le 
créateur de site Hostinger ?
L’éditeur de site web
L’éditeur de site d’Hostinger 
se distingue par sa simplicité 
d’utilisation, notamment sur 
sa partie web. Il offre une 
gamme complète d’outils 
personnalisables : depuis 
l’ajout d’éléments et la 
configuration du menu du site, 
jusqu’à la personnalisation 
des styles du site web. 
Cet outil s’adapte à tous vos 
besoins, que vous souhaitiez 
créer un blog, une boutique en 
ligne, ou simplement un site 
vitrine pour votre entreprise. 
Hostinger met à votre 
disposition tous les outils 
nécessaires pour rendre votre 
site attractif et performant. 
On retrouve notamment des 
fonctionnalités d’intelligence 

artificielle, particulièrement 
utiles pour les débutants, des 
options multilingues, et bien 
plus encore.
La plateforme est également 
équipée des fonctionnalités 
de base pour une gestion 
de site optimale, telles que 
la possibilité d’annuler des 
modifications, de prévisualiser 
le site avant sa publication, de 
le publier une fois satisfait du 
résultat, et de le mettre à jour 
au besoin. 
Ces options garantissent une 
flexibilité et un contrôle total 
sur le processus de création de 
votre site, rendant Hostinger 
l’un des choix idéaux pour 
tout projet web.

Les paramètres
Les premiers pas de la 
création d’un site web sont 
également simplifiés lors de 
l’intégration de services tiers 
tels que Google analytics 
ou Messenger Live. Des 
services utiles qui permettent 
d’analyser les performances 
de votre site ou encore 
d’interagir en live avec vos 
utilisateurs tout en comprenant 
leur comportement sur votre 
site. 
Un autre aspect à ne surtout 
pas négliger est l’optimisation 
du référencement naturel 
(SEO). Bien que ces pratiques 
soient vastes et souvent 
complexes, Hostinger guide 
là aussi ses utilisateurs sur 
les principales notions telles 
que l’ajout de balises titre, de 
méta-descriptions, ou encore 
de l’utilisation appropriée des 
mots-clés. Sans devenir un 
expert en la matière, les actions 
soulignées par l’éditeur de 
site d’Hostinger favoriseront 
largement l’accroissement 
de la visibilité de votre site, 
un guide vraiment pratique 
quand on débute. 
La médiathèque de Hostinger 
s’avère être également un 
outil précieux pour gérer 
efficacement les contenus 
visuels et multimédias du 
site. Elle permet de stocker, 
organiser et éditer les images, 
vidéos, et autres fichiers 
médias utilisés sur le site, 
assurant une gestion fluide et 

centralisée de ces ressources. 
Une fonctionnalité bien 
souvent non optimisée sur 
d’autres website builders.
La vue mobile pour un site 
web friendly & responsive

Plus de 75 % du temps passé 
sur Internet est désormais 
réalisé sur mobile, montrant 
ainsi l’importance capitale 
de faire un site mobile-
friendly. Là aussi, Hostinger 
accompagne ses utilisateurs 
avec une vue mobile pour 
son éditeur, permettant de 
visualiser simplement le 
rendu de votre site sur un 
smartphone. 
L’objectif principal est de 
garantir que chaque élément 
du site, qu’il s’agisse de 
textes, d’images, ou de menus, 
s’adapte parfaitement à la 
taille de l’écran sur lequel il 
est affiché. Cette adaptabilité 
est cruciale pour maintenir un 
bon UX, car elle permet aux 
visiteurs d’accéder facilement 
à l’information recherchée 
sans difficulté de navigation 
ou de lecture. Cette adaptation 
est désormais indispensable 
pour tirer le plein potentiel 
d’un site web.
Hostinger va même plus loin 
puisqu’il s’adapte également 
aux personnes souhaitant 
faire des modifications sur 
leur site directement depuis 
leur mobile. Même si cela 
reste moins pratique que 
sur ordinateur, l’éditeur de 
site sur mobile d’Hostinger 
est plutôt bien pensé et 
s’adapte au format de votre 
téléphone. Une fonctionnalité 
bien utile pour faire un 
changement urgent lors de 
vos déplacements si vous 
n’avez pas votre ordinateur 
sous la main.

Conclusion
Il est désormais possible 
de réaliser un site web 
performant et fonctionnel 
sans compétence technique, 
l’éditeur d’Hostinger en 
est le parfait exemple. En 
quelques clics et à partir de 
vos préférences, cet outil 
vous permet de générer un 
template pour votre site, 
puis de le modifier à l’aide 
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Plusieurs techniques de 
chirurgie réfractive 
permettent de supprimer 

la presbytie, ce défaut 
d’accommodation inéluctable avec 
l’âge. Mais que peut-on vraiment 
attendre de cette intervention ? 
Comment se déroule-t-elle ? Quels 
sont les résultats ? Et les contre-
indications ? On fait le point.
Les différents moyens de correction 
optique comme les lunettes et les 
lentilles ont pour but de modifier 
le trajet des rayons lumineux 
pour les ramener sur la rétine. 
C’est aussi le cas de la chirurgie 
réfractive, qui permet de corriger 
les troubles de la vision, comme 
la presbytie, à l’aide d’un laser.

Qu’est-ce que la presbytie ?
La presbytie commence 
vers 40, 45 ans.
La presbytie a pour conséquence 
de limiter la vision nette en vision 
de près. Elle concerne tout le 
monde à partir de la quarantaine, 
myope et hypermétrope compris.
Une compensation 
mais pas une correction
« Les différentes solutions 
proposées aujourd’hui (lunettes, 
lentilles de contact et techniques 
de chirurgie réfractive) ont pour 
but, non pas de corriger, mais de 
compenser la presbytie », rappelle 
le Service d’ophtalmologie 
Hôpital de la Timone Marseille 
(source 1). En effet, la presbytie 
ne peut être prévenue ou retardée. 
Il s’agit d’un processus naturel.
Quelles sont les techniques pour 

compenser la presbytie ?
Il vous sera proposé plusieurs 
techniques : soit un échange 
du cristallin clair par un 
implant intraoculaire, soit 
un remodelage de la cornée.
L’opération de la presbytie au laser 
(techniques dites PKR et LASIK)
Le remodelage de la cornée se fait 
à l’aide de plusieurs techniques :
• La technique dite LASIK 
(Laser in situ keratomileusis) 
a pour principe de modifier la 
forme de la cornée en réalisant une 
ablation localisée de l’épithélium 
(tissu cornéen situé à la surface 
de la cornée). Cette chirurgie 
se nomme FemtoLasik lorsque 
la première étape est réalisée à 
l’aide d’un laser Femtoseconde ;
• La technique dite PKR 
(Photo Kératectomie Réfractive) 
se base sur l’utilisation d’un 
faisceau laser (laser Excimer). On 
l’appelle aussi laser de surface, 
car l’épithélium est photoablaté 
par le laser (la lumière laser est 
utilisée pour réaliser l’ablation 
du tissu), ce qui ne requiert 
pas de découpe de la cornée, 
contrairement au LASIK. Cette 
technique est indiquée lorsque le 
LASIK n’est pas envisageable 
(par exemple en cas d’irrégularité 

de la cornée, ou de finesse 
cornéenne trop importante).
La pose d’un implant à la place du 
cristallin (technique dite PRELEX)
« La technique dite PRELEX 
(PREsbyopic Lens EXchange) 
est l’application, à la correction 
de la presbytie (et d’une 
éventuelle hypermétropie ou 
myopie associée), des techniques 
de chirurgie de la cataracte 
par implantation multifocale 
», explique le Syndicat 
national des ophtalmologistes 
de France (SNOF) .
« Concrètement, il s’agit de 
remplacer le cristallin presbyte 
par un implant multifocal 
permettant la correction de la 
vision de loin et la récupération 
d’une pseudo accommodation ».
Opération de la presbytie : pour 

qui ? Et à quel âge ?
Lorsque les premiers symptômes 
de la presbytie se manifestent, on 
va prescrire le port de lunettes ou 
de lentilles. Mais il est également 
possible d’avoir recours à une 
opération au laser. La chirurgie 
s’adresse donc surtout aux 
personnes souhaitant vivre au 
quotidien sans lunettes ni lentilles.
Peu d’indications de traitement 
au laser après 60 ans
« Les personnes entre 45 ans 
et 60 ans découvrent ce trouble 
alors qu’elles sont encore actives 
professionnellement. Comme 
elles sont de plus en plus gênées, 
elles sont assez demandeuses 
de cette chirurgie », observe le 
Dr Saragoussi, qui considère 
toutefois qu’après 60 ans, les 
indications du laser deviennent 
rares, car d’autres pathologies 
de l’œil peuvent survenir. « 
Lorsqu’apparaît la cataracte, on 
préfère la chirurgie du cristallin ».
Le choix de la technique utilisée 
dépend donc de plusieurs critères : 
âge du patient, degré de presbytie, 
transparence du cristallin, autres 
troubles de la réfraction de l’œil…
La pose d’un implant multifocal 
s’adresse plus particulièrement 
aux personnes presbytes de 
plus de 50 ans, a fortiori s’il 
existe un trouble de la réfraction 
associé, hypermétropie surtout, 
éventuellement myopie.
Il existe des contre-indications
Il existe toutefois certaines contre-
indications à la chirurgie au laser :
• Anatomiques : la cornée 
ne doit pas être trop mince ;
• Médicales : antécédent 
de décollement de rétine, 
rétinopathie diabétique, sécheresse 
oculaire compliquée d’ulcération 
de la cornée ou de la conjonctive.

Que peut-on espérer en se 
faisant opérer de la presbytie ?

L’opération ne restaure pas une 
vision parfaite de loin et de près. 
Elle est plutôt un compromis 

entre la vision de loin et la 
vision de près. Elle compense, 
mais ne corrige pas la presbytie.
 « Cette technique opératoire ne 
vous rend pas la vision de vos 20 
ans mais vous permet de vivre sans 
lunettes ni lentilles de contact dans 
l’immense majorité des activités 
quotidiennes (lire une carte de 
restaurant, un numéro ou un SMS 
sur le téléphone portable, travailler 
sur ordinateur, se maquiller, 
conduire, pratiquer des sports…). 
Pour des travaux prolongés de 
lecture et des travaux extrêmement 
minutieux, une lunette d’appoint 
de vision de près peut s’avérer 
utile. Au même titre que pour de 
très longs trajets de conduite », 
note le Service d’ophtalmologie 
Hôpital de la Timone Marseille.

Comment se déroule la 
chirurgie de la presbytie ?

Le déroulement de l’intervention 
dépend du type de technique choisi :
La chirurgie au laser
«Elle se pratique sous anesthésie 
topique (gouttes anesthésiques 
dans l’œil). Elle est réalisée sans 
hospitalisation. Vous serez allongé 
sur une table d’opération, la tête 
bloquée et fixée. Les paupières 
seront maintenues ouvertes par un 
écarteur à paupières tout au long de 
l’intervention. Vous devrez fixer 
un spot vert fixé au-dessus de vous. 
Votre chirurgien tous expliquera à 
nouveau ces petits détails pendant 
l’intervention», explique le Service 
d’ophtalmologie Hôpital de la 
Timone Marseille. L’intervention 
est peu douloureuse et rapide.
La pose d’un implant multifocal
Elle est effectuée sous anesthésie 
locale ou topique, au bloc 
opératoire, en ambulatoire. « Il 
n’y a pas d’hospitalisation et le 
patient peut quitter la clinique 
sans pansement oculaire après 
un séjour de quelques heures. 
Le geste chirurgical est très 
court et s’apparente à une 
chirurgie de cataracte (ainsi, 
le patient opéré ne pourra plus 
ultérieurement présenter de 
cataracte) », note le SNOF.
Opération de la presbytie 
: quelles sont les effets 
secondaires possibles ?
En postopératoire, il peut 
apparaître des problèmes 
subjectifs de qualité de la vision :
• Baisse de résistance à 
l’éblouissement (phares de voiture) ;
• Impression de vision « 
irisée » (gêne en vision nocturne) ;
• Perception de 
halos lumineux autour des 
lumières (notamment la nuit) ;
• Picotements, 
sensation de sable, sécheresse 
ou larmoiement brutal ;
• Abaissement des 
paupières, qui reste exceptionnel.
« Ces problèmes sont en 

majorité bien tolérés et souvent 
réversibles en quelques semaines 
à quelques mois », rassure le 
Service d’ophtalmologie Hôpital 
de la Timone Marseille. Les 
picotements, sensation de sable, 
sécheresse ou larmoiement brutal 
nécessitent parfois l’utilisation 
de collyres lubrifiants pour une 
durée pouvant aller jusqu’à un an.

Opération de la presbytie : 
quelles sont les complications 

possibles ?
Bien que considérablement réduit 
avec le laser femtoseconde, 
le principal inconvénient du 
LASIK réside dans la découpe 
du volet cornéen qui peut 
induire des complications 
spécifiques (altérations de forme 
et de transparence de la cornée).
« La sur-correction, la sous-
correction ou la survenue d’un 
astigmatisme sont des événements 
possibles qui peuvent motiver 
un traitement complémentaire 
dans un délai de 3 mois, ou 
le port de lunettes ou lentilles 
d’appoint », note également 
le Service d’ophtalmologie 
Hôpital de la Timone Marseille.
Les complications pendant 
l’intervention existent mais sont 
très rares : dysfonctionnement 
du laser, décentrement de 
l’ablation laser, incident 
de découpe lamellaire…
Les complications postopératoires 
sont également rarissimes 
(infection de la cornée, 
complications propres au 
LASIK telles qu’inflammation 
de l’interface lamellaire 
ou invasion épithéliale…).

Quelles sont les suites 
postopératoires ? Et les 

résultats ?
Même si globalement la chirurgie 
réfractive donne un très fort 
pourcentage de réussite (supérieur 
à 95 %), le résultat recherché ne peut 
jamais être garanti, car il dépend 
du phénomène de cicatrisation 
qui est propre à chaque individu, 
note le Service d’ophtalmologie 
Hôpital de la Timone Marseille.

De manière générale, après 
l’intervention, la récupération 
visuelle est rapide en vision 
de près. L’acuité visuelle peut 
différer d’un œil à l’autre selon 
la technique utilisée. La vision 
de loin quant à elle est altérée 
momentanément du fait de la 
cicatrisation, rapporte le Service 
d’ophtalmologie de l’Hôpital 
de la Timone. « Cette gêne est 
transitoire et variable. Elle peut être 
accompagnée d’une diminution 
de la sensibilité au contraste. Elle 
peut durer de 1 à 4 mois selon le 
processus de cicatrisation plus 
ou moins rapide du patient ».
Après toute chirurgie au laser 
Excimer, le port de verres 
filtrant les ultraviolets est 
nécessaire pendant plusieurs 
mois en cas d’exposition solaire.
Faut-il des « retouches » après 

l’intervention ?
« À la fin de la phase de 
cicatrisation, la vision de près et 
la vision de loin vous permettront 
de vivre au quotidien sans lunettes 
ni lentilles pour une durée variant 
selon l’évolution du vieillissement 
de l’œil, qui est propre à chaque 
patient. Passé ce délai, vous aurez le 
choix d’entretenir le traitement par 
une retouche pratiquée par votre 
chirurgien ophtalmologiste pour 
retrouver à nouveau un confort en 
vision de près ou alors reporter des 
lunettes ou des lentilles de contact 
si vous le souhaitez », indique 
le Service d’ophtalmologie 
de l’Hôpital de la Timone.
Tout en précisant que « retrouver 
une vision nette de près durable 
nécessite l’acceptation de perdre 
un léger confort en vision 
lointaine. Par exemple, la lecture 
des panneaux de localisation 
sur l’autoroute peut dépendre 
de la distance. De manière 
générale, vous devez réadapter 
vos habitudes de distances en 
vision de près comme en vision 
intermédiaire suite à l’opération ».

Quand se faire opérer de la presbytie ?
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Vous n’en finissez 
plus de laver vos 
cheveux et pourtant 

ces derniers graissent 
toujours rapidement ? Un 
coiffeur a révélé 5 astuces 
faciles et efficaces pour 
s’en débarrasser. Vous ne 
pourrez plus vous en passer 
!
Si vous avez les 
cheveux gras, vous avez 
probablement développé 
de nombreuses techniques 
pour les camoufler. 
Coiffures cache-misère, 
shampoing sec, eau 
micellaire… les astuces 
sont nombreuses. Il y a 
aussi des petits gestes du 
quotidien qui permettent 
d’éviter que vos cheveux ne 
graissent trop rapidement. 
S’il est important d’utiliser 
la bonne dose de shampoing 
(l’équivalent d’une pièce 
de 50 centimes), il est tout 
aussi essentiel de rincer 
correctement votre après-
shampoing pour éliminer 

toutes les particules de 
produit qui pourraient 
donner un effet poisseux à 
la chevelure. Il y a aussi une 
astuce avec un ingrédient de 
cuisine, la fécule de maïs, 
permettant d’espacer plus 
facilement ses shampoings.
Mais ce n’est pas tout. 
Dans une vidéo postée sur 
le réseau social TikTok, le 
coiffeur de renom, Thomas 
Tuccinardi, a dévoilé ses 
cinq conseils pour ne plus 
avoir les cheveux gras. On 
vous explique tout.
Comment faire pour ne 
plus avoir les cheveux gras 
? Les conseils d’un coiffeur
Vous enchaînez les 
shampoings, et malgré cela 
vos cheveux ne cessent de 
graisser jour après jour ? 
Nombreuses sont celles 
qui sont concernées par la 
problématique des cheveux 
gras. Voici les astuces de 
Thomas Tuccinardi pour en 
venir à bout.
• D’abord, le 

spécialiste du cheveu 
préconise d’utiliser un 
shampoing détox et doux 
sans sulfate. Une fois 
celui-ci réalisé, il conseille 
d’éviter l’eau chaude pour 
rincer sa chevelure «l’eau 
chaude stimule les glandes 
sébacées et va accentuer 
la production de sébum», 
précise-t-il. Préférez donc 
un rinçage à l’eau tiède 
voire froide.
• Ensuite, l’expert 
recommande d’espacer les 
shampoings le plus possible. 
«Contrairement à ce qu’on 
peut penser, trop laver peut 
stimuler la production de 
sébum. Tu vas espacer les 
lavages et permettre à ton 
cuir chevelu de dérouler 
sa production naturelle de 
sébum», explique Thomas 
Tuccinardi. Pour ce faire, 
vous pouvez tout à fait 
utiliser un shampoing sec 
sur vos racines afin de 
camoufler vos cheveux 
gras avant le prochain 

nettoyage.
• Le coiffeur à succès 
conseille aussi de faire un 
gommage du cuir chevelu 
une à deux fois par mois. 
«Il décolle les impuretés 
et purifie les racines en 
activant la microcirculation 
de ton cuir chevelu», 
indique le coiffeur.
• Pour éviter les 
cheveux gras, l’expert 
recommande de remplacer 
le masque capillaire par 
un après-shampoing. 
«Plus léger que le masque, 

l’après-shampoing, lui, va 
hydrater sans alourdir et ne 
pas graisser les cheveux», 
raconte Thomas Tuccinard.
• Enfin, le coiffeur 
suggère de prendre soin 
de son cuir chevelu en 
appliquant un sérum 
quotidien ciblé pour apaiser 
le cuir chevelu. «Cela va 
l’aider à se rééquilibrer», 
conclut l’expert du cheveu.
Avec toutes ces astuces, fini 
les cheveux gras et bonjour 
les cheveux en bonne santé 
!

C’est décidé, ce 
week-end vous 
allez vous 

offrir un petit moment 
à vous, pour faire votre 
skincare en profondeur et 
prendre soin de votre peau. 
L’occasion idéale pour 
faire un masque, pour bien 
hydrater votre épiderme. 
Mais une question vous 
taraude : faut-il l’appliquer 
sur peau sèche ou humide 
?
Prendre soin de sa peau 
au quotidien apporte 
un confort cutané et le 
plaisir d’en apercevoir 
les premiers résultats (en 
fonction des produits, 
cela prend plus ou moins 
longtemps). Et lorsque 
l’on s’accorde ce petit 
moment pour prendre soin 
de soi, c’est un instant 
de volupté très agréable. 

Nettoyant, sérum, crème, 
SPF… Vous avez votre 
petite routine skincare 
qui commence à être bien 
rodée. Mais quelques 
questions demeurent en 
suspens.
Vous savez par exemple 
qu’il est intéressant de faire 
des gommages, mais faut-
il privilégier une action 

mécanique ou chimique 
? Les dermatologues 
préfèrent en général la 
version chimique, moins 
agressive pour le grain 
de peau. Et en termes de 
fréquence, on ne dépasse 
pas deux à trois fois par 
semaine.
Vient ensuite la question 
du masque. On choisit en 

général un soin adapté à son 
type de peau. Hydratant, 
purifiant, apaisant… Vous 
avez l’embarras du choix. 
On l’applique en général 
une ou à deux fois par 
semaine en respectant le 
temps de pose indiqué 
sur le produit. Si vous 
cherchez à hydrater votre 
épiderme, vous vous 
demandez peut-être s’il 
faut l’appliquer sur peau 
sèche ou peau humide.
Mon masque visage est-
il plus hydratant sur peau 
sèche ou humide ?
On le sait, le meilleur 
moment pour appliquer sa 
crème hydratante pour le 
corps, c’est directement à la 
sortie de la douche, sur une 
peau encore légèrement 
humide afin d’assurer une 
hydratation optimale avec 
une meilleure pénétration 

des actifs. Eh bien pour 
votre masque hydratant 
pour le visage, cela va être 
le même principe. «Cela 
dépend du masque, mais 
en général avoir la peau 
un peu humide facilitera 
l’absorption du masque 
et l’hydratation», résume 
le Dr Gary Goldfaden, 
dermatologue interrogé par 
le média Well and Good. Si 
vous cherchez à hydrater 
votre peau en profondeur 
à l’aide d’un masque, vous 
devez donc garder en tête 
que les actifs hydratants 
seront plus puissants s’ils 
sont appliqués sur peau 
humide. Attention tout de 
même à lire les indications 
d’utilisation du produit, 
s’il est expressément 
spécifié que ce dernier 
s’applique sur peau sèche, 
alors faites ainsi.

Cheveux gras : 

5 astuces pour rééquilibrer son cuir chevelu 
selon un coiffeur

Faut-il appliquer un masque visage sur 
une peau humide ou sèche ?



La ministre de la 
Culture et des Arts, 
Soraya Mouloudji a 

affirmé, jeudi à Alger, avoir 
donné des directives pour 
accélérer le classement du site 
archéologique romain «Aras 
Tarmount» dans la wilaya de 
M’sila sur la liste du patrimoine 
culturel national au cours du 
premier semestre de cette 
année.
Mme Mouloudji qui répondait à 
une question du député Sofiane 
Faid du Rassemblement national 
démocratique (RND) lors 
d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
consacrée aux questions orales, 
a précisé que ce site «ayant 
bénéficié du plan de sauvegarde 
et de réhabilitation des sites 
archéologiques dans le cadre du 
programme des hauts-plateaux, 
doit être classé à l’échelle 
nationale en vue d’approuver 
ledit plan conformément à la 
législation».
La ministre a indiqué que 
son secteur avait donné «des 
directives à ses services 
pour accélérer le classement 
de ce patrimoine culturel 
en vue de parachever les 
procédures adéquates pour 
sa programmation lors des 
prochains travaux de la 
commission nationale de 
classement des biens culturels 

prévus au cours du premier 
semestre de cette année».
Par ailleurs, Mme Mouloudji 
a souligné que les travaux de 
sauvegarde et de sécurisation 
des sites archéologiques de 
la Kalâa des Beni Hammad 
à M’sila, classée patrimoine 
mondial par l’UNESCO en 
1980, «ont débuté en avril 2023 
avec un taux d’avancement 
de 60 %», conformément 
aux orientations du plan de 
sauvegarde et de mise en valeur 
de ce site.   
La ministre a fait état, dans 
ce cadre, du lancement des 
travaux d’extension du musée 
d’El Hodna avec une enveloppe 
de 20 millions DA, rappelant le 
projet de réalisation du palais 
de la culture de Msila qui a 
bénéficié dans le cadre de la 
loi de finances 2024 d’une 
opération de réévaluation 
(étude, suivi et réalisation), 
d’un montant de 300 millions 
DA pour l’achèvement des 
travaux qui sont à un stade 
avancé.
Répondant à une question 
du député Omar Messaoudi 
(RND) concernant l’annexe des 
beaux-arts de Biskra en vue de 
l’ériger en école régionale, la 
ministre a dit que «l’opération 
de conversion a été lancée».
A ce propos, Mme Mouloudji 
a fait savoir que «ses services 

ont entamé les procédures 
de création de deux écoles 
régionales des beaux-arts à 
Bouira et Tiaret, d’une annexe 
à Djelfa, de deux instituts 
régionaux de musique à Souk-
Ahras et Chlef, outre la création 
de deux instituts régionaux de 
formation musicale à Djelfa et 
Tiaret».
La création de ses structures 
s’inscrit dans le cadre de la 
stratégie mise en place pour 
«la promotion des annexes 
en écoles régionales et 
instituts en vue de parachever 
progressivement la conception 
du système de formation 
artistique conformément 
au nouveau découpage 
administratif», a-t-elle soutenu.
Dans le cadre de la relance 
du système de formation 
artistique, la ministre a rappelé 
qu’il a été procédé recemment 

«à l’envoi de deux projets 
d’arrêtés interministériels en 
coordination avec le ministère 
de l’Education nationale».
Il s’agit d’un projet d’arrêté 
interministériel fixant les 
conditions d’accès aux instituts 
régionaux de formation 
musicale, la durée et le système 
d’études, le contenu des 
programmes et les modalités 
de délivrance du diplôme, 
ainsi qu’un projet d’arrêté 
interministériel fixant les 
conditions d’accès aux écoles 
régionales des beaux-arts, le 
système d’études, et le contenu 
des programmes.»
Répondant à une question du 
député Abdessalem Bachagha 
du Mouvement de la
Société pour la Paix (MSP) 
sur la situation du patrimoine 
culturel à Skikda, Mme 
Mouloudji a indiqué qu’une 

«série de mesures relatives 
à la protection juridique du 
patrimoine culturel» ont été 
prises dans cette wilaya, faisant 
état de «92 biens culturels 
nationaux classés, de 27 biens 
culturels inscrits sur la liste de 
l’inventaire supplémentaire de 
la wilaya, et de 12 biens culturels 
en cours d’approbation par les 
autorités locales de la wilaya».
La wilaya de Skikda «a bénéficié 
d’un programme spécial» dans 
le domaine de la préservation 
et de la restauration des biens 
culturels, concernant des sites, 
à l’instar du «Palais Meriem 
Azza», la «Gare ferroviaire», 
le «Château d’eau romain de 
Stora», le «Port phénicien de 
Collo», ainsi que le «Théâtre 
romain».
La ministre, qui a annoncé 
une prochaine visite dans la 
wilaya de Skikda, a également 
évoqué les projets inscrits 
pour le secteur dans le cadre 
de la loi de finances 2024, à 
savoir : la réévaluation de 6 
opérations inscrites dans le 
programme d’investissement 
de la wilaya, notamment 
l’aménagement et l’équipement 
du théâtre régional de Skikda et 
la rénovation et la fourniture 
d’équipements pour la salle de 
cinéma «El Alia».

La commission nationale 
chargée de la révision 
de la loi sur la protection 

du patrimoine culturel, 
composée de 16 membres 
dont des chercheurs, experts 
et spécialistes du patrimoine, 
a été installée mercredi à Alger 
en présence de la ministre de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Cette commission intervient 
«après la tenue des assises 
nationales sur la révision de 
la réglementation relative à 
la protection du patrimoine 
culturel, tenues le 25 janvier 
dernier», rappelle la même 
source.
La ministre a exhorté les 

membres de la commission 
à «élaborer un nouveau texte 
basé sur des amendements 
profonds de la loi 98-04 relative 
à la protection du patrimoine 
culturel», ou «promulguer une 
nouvelle loi sur le patrimoine 

culturel algérien si les 
amendements introduits sur la 
loi en vigueur, dépassent un 
certain nombre», en intégrant 
une «nouvelle terminologie» 
relative à la valorisation et la 
préservation du patrimoine.

Mme. Mouloudji a appelé, à 
ce propos, à «promulguer une 
loi sur le patrimoine culturel, 
adaptée aux (nouveaux) 
défis et enjeux», en œuvrant 
à «simplifier les procédures 
relatives au classement 
du patrimoine matériel 
et immatériel», dans une 
démarche devant consacrer 
la dimension économique de 
l’exploitation du patrimoine 
culturel, conformément aux 
«engagements internationaux 
de l’Algérie en matière de 
protection et de préservation du 
patrimoine culturel».
Elle a également insisté sur 
la nécessité de tenir compte 
des recommandations issues 
des assises nationales, tout 

en veillant à la «conformité 
de ce nouveau texte avec 
la Constitution de 2020 qui 
consacre la protection du 
patrimoine national matériel et 
immatériel».
Présidée par Amar Nouara, 
actuel directeur de la protection 
légale des biens culturels au 
ministère de la Culture et des 
Arts, la commission nationale 
chargée de la révision de loi 
sur le patrimoine est composée 
de 16 membres dont des 
responsables de structures de 
gestion de biens culturels et 
de protection du patrimoine, 
spécialistes en patrimoine, en 
histoire et en préhistoire, en plus 
d’architectes et enseignants en 
archéologie et en droit.

Des directives pour classer le site archéologique romain 
«Aras Tarmount» sur la liste du patrimoine culturel national

Installation de la commission nationale chargée de la 
révision de la loi sur la protection du patrimoine culturel
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Tissu en forme de papier 
bulle chez Helmut Lang, 
compassion et amour 

magnifiés chez Willy Chavarria: 
le thème de la protection face à 
la dureté du monde a dominé 
les défilés au premier jour de 
la Fashion Week de New York 
automne-hiver 2024.
Papier bulle chez Helmut 
Lang
«J’ai la sensation qu’en vivant 
à New York, il peut se passer 
beaucoup de choses en une 
journée. Et j’ai envie de fournir 
un outil qui vous permette 
d’être prêt pour tout ce qui peut 
arriver», a expliqué le créateur 
américano-vietnamien Peter 
Do, juste après le défilé.
Couturier en vogue, également 
à la tête de sa propre ligne, Peter 
Do a été chargé de réinventer 
le cool chic et l’esthétique 
minimaliste de Helmut Lang 
qui avait marqué la mode des 
années 1990 et 2000, avant 
que son créateur autrichien ne 
claque la porte. Aujourd’hui, 
la marque appartient au géant 
japonais Fast Retailing, 
également propriétaire 
d’Uniqlo.
Sous la coupole d’une ancienne 
grande banque, dans le quartier 
branché de Williamsburg à 
Brooklyn, Peter Do a donc 
revisité quelques inventions 
de son lointain prédécesseur, 
comme un tissu en forme de 
papier bulle blanc, noir ou 

orange, fabriqué à partir de soie 
et qui peut se porter en pantalon, 
veste ou blouson bombardier.
Manteaux de laine 
surdimensionnés, vestes 
matelassées, cols remontés 
au-dessus de la nuque, 
capuches, cagoules, le thème 
de la collection, «protection 
et projection» était rappelé 
sur chacun des looks. Certains 
sont inspirés des tenues 
d’astronaute, tandis que la 
palette des couleurs reprend 
l’orange vif, presque fluo, des 
combinaisons de pompier.
«Je veux que les rues soient 
représentées», a ajouté le 
créateur.
Compassion et amour chez 
Willy Chavarria
Fraîchement auréolé du prix 

du meilleur créateur homme 
2023 du syndicat de la mode 
américaine (CFDA), Willy 
Chavarria a assuré un ambitieux 
spectacle vendredi soir dans un 
décor industriel, toujours dans 
Williamsburg. Dans ce lieu 
sombre, éclairé aux bougies, le 
défilé intitulé «Safe from harm» 
(«A l’abri du danger») a été 
précédé d’un court-métrage sur 
grand écran, un film muet mais 
plein de tension, caméra au plus 
près de personnages aux corps 
tatoués et rugueux mais qui se 
protègent les uns et autres.
Les yeux du public n’étaient 
que plus attentifs à la suite, 
une collection qui empruntait 
autant à la mode américaine 
qu’aux origines paysanes et 
méxicaines de Willy Chavarria, 

natif de Californie. Devant un 
public très diversifié, l’énergie 
et la fierté se dégageaient 
des chapeaux de rancheros, 
d’une chemise à grand col où 
bourgeonne une gigantesque 
rose, de longs manteaux sur des 
vestes aux épaules carrés, ou 
de pantalons amples aux plis 
volumineux et dansants.
Avec le film, «je voulais 
voir comment les vêtements 
évoluent avec nous, dans nos 
vies. Je ne voulais pas non 
plus faire quelque chose qui 
nous détourne de la réalité, des 
guerres que nous connaissons 
et de toute la merde qui règne 
dans le monde», a ensuite 
expliqué Willy Chavarria, qui 
revendique une mode politique 
et apôtre des différences. Le 

couturier est de plus en plus 
demandé, de la star portoricaine 
du reggaeton Bad Bunny à la 
chanteuse Billie Eilish.
Hommage à New York pour 
Tommy Hilfiger
Alors que sa marque s’apprête à 
fêter ses 40 ans, Tommy Hilfiger 
a rendu hommage à New York 
dans un lieu emblématique 
de Manhattan, le restaurant 
«Oyster Bar» niché au sous-
sol de la gare Grand Central. 
Devant des stars de la musique 
sud-coréennes comme Lee Jun-
Ho ou Nayeon, et sur fond de 
hip-hop et disco mixée par le DJ 
Questlove, «TH» est resté fidèle 
au style «preppy», à la fois 
sport et BCBG, entre cravates 
universitaires et casquettes de 
base-ball omniprésentes.
Sous les plafonds voûtés et 
carrelés, Hilfiger, 72 ans, 
a aussi ébloui le gratin de 
Manhattan avec un flot de 
blazers et de pull tricot épais 
sur des chemises boutonnées 
en coton aux larges cols des 
années 90. Clou du spectacle, 
le jazzman Jon Batiste, veste 
sport aux manches en cuir de 
la marque, est entré en gare et a 
chanté son tube «FREEDOM» 
devant la foule. Juste après 
lui, Hilfiger a salué son public, 
veste sur le dos ornée des mots 
«Empire State» - le surnom de 
New York - et des noms de ses 
cinq arrondissements.

Regroupant autrefois les 
commerçants, le quartier 
historique d’Al-Sour est 
considéré comme l’un des 
quartiers les plus importants 
de Yanbu, se distinguant par 
ses grands immeubles garnis 
de superbes moucharabiehs 
(des paravents en bois fixés 
aux fenêtres) et de portes aux 
dessins complexes.

Cette région a été au fil des 
ans le théâtre de plusieurs 
événements importants, le 
plus notable étant lié à la 
bataille de Dhu Al-Ushairah, 
qui a eu lieu du vivant du 
prophète Muhammad. Plusieurs 
personnalités de premier plan 
ont vécu dans la ville de Yanbu, 
notamment Thomas Edward 
Lawrence (Laurence d’Arabie), 

Abdullah ben Al-Hassan ben Ali 
ben Abi Taleb, et le compagnon 
du prophète Abou Abdullah 
Harmala Al-Medlaji.
L’historien Abdul Ilah Al-
Fares a affirmé à Arab News 
que la région présentait des 
caractéristiques architecturales 
particulières. «Les bâtiments 
du quartier d’Al-Sour sont 
construits selon le style 
traditionnel de la côte… Les 
bâtiments sont faits de pierres 
de corail (Al-Manqabi), tandis 
que des troncs de palmiers et 
de tamaris ont été utilisés pour 
les toits. Certains des bâtiments 
les plus connus sont Bayt Batin, 
Bayt Al-Khateeb, Bayt Jabarti 
et Bayt Al-Shami, ainsi que 
quelques anciens bâtiments 
historiques.
Il a indiqué que le quartier était 
un centre commercial important 

dans la ville de Yanbu.
Al-Fares a ajouté: «Le quartier 
historique de Yanbu renferme 
les souvenirs du bruit des 
vendeurs et des passants dans 
ses maisons et ses marchés. 
Il est considéré comme l’une 
des principales destinations 
touristiques de la mer Rouge, car 
il réunit le patrimoine populaire 
et les réalisations culturelles que 
connaît actuellement Yanbu.»
Il y a environ 100 bâtiments 
anciens dans la région, depuis 
lesquels on peut apercevoir la 
côte de la mer Rouge.
 «Les rawashin et les 
moucharabiehs en bois du 
quartier sont uniques par leur 
style architectural traditionnel 
qui rappelle la grandeur 
du passé et… représentent 
l’authenticité de l’époque et du 
lieu de l’ancienne architecture 

du Hijaz.
«En général, les rawashin 
sont des unités de conception 
ornementales qui dépassent des 
murs des bâtiments et donnent 
sur la rue ou la cour centrale. Ils 
sont soutenus par des fondations 
en bois saillantes qui mettent 
en valeur la compétence des 
charpentiers à travers le travail 
du bois de leurs éléments 
imbriqués, des corbeaux, des 
corniches inclinées et des volets 
de fenêtre, qui sont la plupart 
du temps constitués de petits 
rideaux en forme de filet», a 
indiqué Al-Fares.
La ville de Yanbu se trouve à 
200 km à l’ouest de Médine et à 
300 km au nord de Djeddah. Elle 
est divisée en Yanbu Al-Nahr, 
Yanbu Al-Nakhl et Industrial 
Yanbu.

La protection, thème phare pour lancer 
la Fashion week de New York

L’architecture de Yanbu rappelle l’ancienne culture du Hijaz
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L’allégeance au 
rap/r’n’b, avec 
le sacre d’Aya 

Nakamura et l’ex aequo 
de Gazo et de Vianney, et 
le quadruplé de la révéla-
tion Zaho de Sagazan ont 
marqué vendredi les Vic-
toires de la musique, grand 
rendez-vous de la chanson 
française critiqué jusqu’ici 
pour son archaïsme.
Le triomphe était annoncé. 
Nommée dans cinq catégo-
ries, Zaho de Sagazan, 24 
ans, en a remporté quatre: 
album, chanson originale, 
révélation scène et révéla-
tion féminine.
L’artiste, portée par son 
premier album «La sym-
phonie des éclairs», a no-
tamment rendu hommage 
«aux aide-soignants», 
première activité qu’elle 
occupait avant de se jeter 
dans la musique.
«Mais qui pirate le truc 
? C’est ma mère derrière 
tout ça ?», a plaisanté sur 
scène la native de Saint-
Nazaire (ouest), surmon-
tant l’émotion.
Inconnue il y a un an et 
demi, son agenda est déjà 

bien rempli et la taille 
des enceintes a changé en 
2024, avec une tournée des 
salles de type Zénith, dont 
celui de Paris mi-mars, 
déjà complet. De grandes 
villes de province suivront 
en novembre. D’ici là, la 
jeune femme à la chevelure 
peroxydée va s’exporter, 
avec au programme Qué-
bec, Suisse et Belgique.
Son univers s’articule au-
tour d’une écriture à fleur 
de peau, une incarnation à 
la Brel et Barbara, le tout 
servi par une ambiance 
électro.
- «Victoire du partage» -
L’autre fait marquant de la 
soirée fut la place donnée 
au rap/r’n’b, genres stars 
sur les plateformes musi-
cales jusqu’ici snobés par 
les Victoires.
Si un rappeur comme Orel-
San, grand public, a déjà 
récolté 12 Victoires dans 
sa carrière, il était l’arbre 
qui cachait la forêt de la 
diversité du rap franco-
phone.
Gazo est lui emblématique 
des artistes surtout prisés 
des jeunes audiences et son 

prix de l’artiste masculin 
ex aequo avec Vianney est 
un signe fort des Victoires. 
C’est son premier trophée 
à 29 ans. Le troisième 
pour Vianney, 32 ans, qui 
a salué «la Victoire du par-
tage».
Et que dire de la Victoire 
de l’artiste féminine pour 
Aya Nakamura ? La reine 
du r’n’b, encensée par les 
enfants de Madonna, chan-
teuse francophone la plus 
écoutée dans le monde, 
n’avait récolté jusqu’ici 
qu’une récompense annexe 
aux Victoires. Cette fois, 
voilà une couronne à la 
hauteur de sa carrière, à 28 
ans. La Franco-Malienne 
n’était toutefois pas pré-
sente pour la recevoir.
Pour Gazo, c’est une belle 
revanche sur la vie. Issu 
d’une famille nombreuse 
d’ascendance guinéenne, 
son enfance a marquée 
par un décrochage scolaire 
précoce, des placements 
en foyer et en famille d’ac-
cueil.
Puis sont venus les squats 
et combines illégales à la 
majorité. Le rap l’a sauvé 

en deux albums solo «Drill 
FR» (2021) et «KMT» en 
2022.
Comme un symbole, la pre-
mière Victoire de la soirée, 
celle du clip, a été remise 
à une rappeuse, Shay (pour 
la vidéo de «Commando»). 
Et c’est le rappeur Damso 
qui a remporté la Victoire 
du concert. Yamê, au croi-
sement rap-r’n’b-chanson, 
a été désigné révélation 
masculine.
La création l’an dernier 
des Flammes, cérémonie 
dédiée au rap et ses cou-
rants, a donc «fait bouger 

un peu l’industrie et, cette 
année, les nommés des 
Victoires sont bien plus 
représentatifs de ce qui 
marche en France», analy-
sait pour l’AFP Nicolas du 
Roy, directeur éditorial de 
Spotify France.
Les premières larmes de 
la soirée ont été versées 
par Bernard Lavilliers, 77 
ans. Après avoir chanté 
un medley de ses succès 
avec plusieurs artistes, le 
chanteur a reçu une Vic-
toire d’honneur des mains 
de l’actrice Sandrine Bon-
naire.

La parole de l’un contre 
celle de l’autre. La co-
médienne Judith Go-

drèche a porté plainte contre 
le producteur Jacques Doil-
lon pour «viol sur mineur». 
Depuis, d’autres témoignages 
contre le réalisateur se sont 
ajoutés. L’homme de 79 ans 
est sorti du silence pour dé-
noncer des «mensonges», 
et de «fausses accusations» 
dans une déclaration trans-
mise à l’AFP.
La parole des femmes se li-
bère de plus en plus. Derniè-
rement, c’est la comédienne 
Judith Godrèche qui a brisé 
le silence pour dénoncer les 
abus dont elle aurait été vic-
time. La mère de Noé et Tess 
a d’abord annoncé avoir por-
té plainte contre Benoît Jac-
quot pour viols mineur. Des 
faits qui se seraient déroulés 
après sa rencontre avec le ci-
néaste sur le tournage du film 
Les mendiants, lorsqu’elle 
n’était âgée que de 14 ans. 
Une enquête préliminaire a 
été ouverte. Judith Godrèche 
accuse également un autre 
homme d’avoir abusé d’elle 
: le réalisateur Jacques Doil-

lon.
C’est au micro de France In-
ter qu’elle est revenue sur une 
scène qui se serait déroulée 
au domicile de Jane Birkin, 
alors compagne de Jacques 
Doillon. «Ce qui s’est passé 
dans la maison de Jane, dans 
le bureau de Doillon, bon, ça, 
personne ne l’a vu, et puis 
je n’en ai parlé à personne», 
a-t-elle confié, la voix trem-
blante. D’après elle, des abus 
auraient aussi lieu sur le tour-
nage du film La fille de 15 ans, 
alors que Judith Godrèche 
avait ce même âge. «C’était 
hallucinant. Il a viré l’acteur 
et il s’est mis à la place et 
d’un coup il décide qu’il y a 

une scène de sexe entre lui et 
moi», a-t-elle expliqué, avant 
de préciser qu’ils auraient 
tourné la séquence plus d’une 
quarantaine de fois.
Jacques Doillon nie les accu-
sations de Judith Godrèche
Depuis le témoignage de 
Judith Godrèche, les voix 
d’Anna Mouglalis et Isild le 
Besco se sont élevées pour 
dénoncer les comportements 
du réalisateur. Jacques Doil-
lon a répondu aux accusa-
tions dans une déclaration 
à l’AFP, rapportée par nos 
confrères du Parisien. «Que 
Judith Godrèche et d’autres 
femmes à travers elle aient 
à cœur de dénoncer un sys-

tème, une époque, une socié-
té, est courageux, louable et 
nécessaire. Mais la justesse 
de la cause n’autorise pas 
les dénonciations arbitraires, 
les fausses accusations et les 
mensonges», déclare-t-il. Le 
cinéaste est aussi revenu sur 
la scène évoquée par Judith 
Godrèche sur le tournage du 
film La fille de 15 ans.
D’après lui, «cette scène est 
dans le scénario original». 
Il précise : «C’est la scène 
79 où il est notamment écrit 
: ’Affolés, soulevés, ils font 
l’amour’. Judith Godrèche 
a évidemment lu et relu le 
scénario puisqu’elle a même 
prétendu l’avoir écrit». Quant 
au remplacement de l’ac-
teur initial, Jacques Doillon 
confirme avoir «mis fin à son 
engagement en fin de pre-
mière semaine de tournage en 
raison de textes insuffisam-
ment sus et de problèmes de 
rythme qui ne s’accordait pas 
à celui des adolescents». Il 
explique aussi que ce rempla-
cement aurait été décidé par 
son producteur, sous peine de 
voir le tournage s’arrêter.
Jacques Doillon répond aus-

si à Isild Le Besco et Anna 
Mouglalis
Dans sa déclaration, Jacques 
Doillon conteste être un 
proche du réalisateur Benoît 
Jacquot. Il affirme aussi : 
«Je n’ai jamais commis les 
actes qui me sont reprochés 
et j’apporterai à la justice, 
puisqu’elle est désormais sai-
sie, tous les éléments factuels 
dont je dispose pour démon-
trer mon innocence». Enfin, le 
réalisateur de 79 ans nie aussi 
en bloc les accusations des 
comédiennes Isild Le Besco 
et Anna Mouglalis. Isild Le 
Besco a expliqué avoir été 
évincée d’un tournage après 
avoir «refusé de coucher avec 
lui». Quant à Anna Mougla-
lis, elle aurait été «embrassée 
de force» avant de le repous-
ser. D’après le père de Lou 
Doillon, Isild Le Besco lui 
«avait fait croire qu’elle était 
retenue sur un autre tournage 
alors qu’elle était en va-
cances». Il qualifie également 
de «grotesque» l’accusation 
d’Anna de Mouglalis. C’est 
désormais à la justice de faire 
la lumière sur cette affaire.

Le rap en majesté aux Victoires de la musique, grand 
rendez-vous de la chanson française

Jacques Doillon visé par une plainte :
 il répond à Judith Godrèche et donne sa version



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Suite à des allégations 
d’arnaque formulées par 
des étudiants algériens 

concernant les frais d’inscription 
à l’EDC Paris Business School, 
l’établissement apporte des 
précisions sur la situation 
découlant du durcissement des 
conditions de livraison de visas 
en France.
Dans un communiqué parvenu 
à notre rédaction, l’EDC Paris 
Business School, reconnaissant 
la complexité de la situation, 
confirme avoir pris des mesures 
concrètes pour répondre aux 
préoccupations de ses étudiants.
L’institution a officiellement 
annoncé son engagement à 
rembourser les étudiants affectés 
par les refus de visa, en fixant 
comme échéance le 29 février 

2024. Ce remboursement 
fait suite à un retard dans le 
processus, expliqué par des 
raisons extérieures, notamment 
un durcissement des conditions 
de livraison de visas et des défis 
techniques internes.
Quelles sont les raisons de ce 
retard ?
Dans le cadre de son effort 
de transparence, l’école a 
également partagé les raisons 
de ce retard, attribué à une 
refonte globale de son système 
d’information et à des difficultés 
opérationnelles inattendues. 
L’EDC Paris Business School 
souligne sa mobilisation pour 
résoudre ce problème dans les 
plus brefs délais et rappelle 
son engagement envers la 
satisfaction et le bien-être de ses 

étudiants internationaux.
L’EDC Paris Business School 
réitère son engagement envers la 
diversité et l’accueil des talents 
du monde entier, affirmant que 
la résolution de cette situation 
exceptionnelle reste une priorité 
absolue pour garantir l’égalité 
d’accès à la formation pour tous 
ses étudiants.

Des étudiants algériens affirment 
être victimes d’une arnaque de la 
part d’une école en France
Un groupe de soixante étudiants 
algériens, représentés par 
Malha Chabane, se trouve au 
cœur d’une controverse avec 
l’EDC Paris Business School. 
Ayant essuyé des refus de visa, 
ces étudiants ont demandé le 

remboursement de leurs frais 
d’inscription, allant de 2146 à 
4536 euros, une demande restée 
sans réponse satisfaisante de la 
part de l’école.
Malha Chabane a porté 
cette affaire sur LinkedIn, 
soulignant l’absence de suivi 
et de communication de la 
part de l’école malgré l’envoi 
des documents nécessaires 
pour le remboursement. Ce 
silence contraste vivement avec 
l’exigence préalable de paiement 
de ces mêmes frais par l’école.
Les étudiants, cherchant à 
obtenir justice, ne contestent 
pas les décisions de refus de 
visa mais plaident pour une 
reconnaissance de leur situation 
financière précaire due à 
l’absence de remboursement.

La sélection algérienne de 
judo (catégories, cadets), 
avec un total de 26 

médailles (10 or, 6 argent et 10 
en bronze), a remporté l’Open 
Africain 2024, organisé vendredi 
dans la capitale tunisienne.
La sélection algérienne s’est 
illustrée de fort belle manière 
en décrochant la première place 
devant les judokas tunisiens 
avec 19 médailles dont 4 en or.
Les dix médailles d’or ont 
été l’œuvre de Moudeter 
Salah-Eddine (-60kg), Hezil 
Oussama Abdelhak (-66 kg), 

Haimouda Abdellah-Tamime 
(-81 kg), Benatia Aymen (-90 
kg),Hannous Salim (+90 kg) 

chez les garçons. Zemouli 
Roudjaina (-40 kg), Mekhelef 
Manel (-48 kg), Guerfaoui 

Rahma (-63 kg), Adda Dounia 
(-70 kg) et Benfedda Lina (+ 
70 kg) ont été sacrées chez les 
filles.
Les judokas Adouane Mohamed-
Mehdi (-50 kg), Harfouchi 
Youcef (-60 kg), Ensaad 
Necerredine  (-66 kg), Bouguerri 
Abderrahmane (-81 kg) ont 
décroché la médaille d’argent 
chez les garçons, au même titre 
que Abbes Roumaissa (-44 kg) 
et Brahimi Hanane (-57 kg) chez 
les filles.
Les médailles de bronze ont été 
décrochées par Addad Larbi 

et Hannache Zakaria (-50 kg), 
Benkhamou Mohamed-Bilel 
et Degouah Mohamed-Amine 
(-55 kg), Rebahi Abdallah (-60 
kg), Fidjel Abdelhak (-73 kg), 
Haimeur Mohamed-Salah (-90 
kg), Cherifi Chems Eddine (+90 
kg), Amrane Ayat  (-44 kg) et 
Belbachir Assia (-52 kg).
Les épreuves de l’Open africain 
de Tunis consacrées aux 
catégories cadets et cadettes ont 
enregistré la participation de 
122 athlètes (76 garçons et 46 
filles) représentant sept pays de 
trois continents.

La carte Edahabia offre 
une multitude de services 
facilitant la vie quotidienne 

des citoyens, tant sur le plan 
administratif que financier.
Algérie Poste explique que la 
carte Edahabia permet d’effectuer 
toutes les opérations disponibles 
via les distributeurs automatiques 
(retraits, transferts, consultation 
du solde, relevé de compte, divers 
services mobiles, ainsi que le 
paiement des factures).

Il est également possible de régler 
ses achats via les terminaux de 
paiement électronique (TPE), 
le paiement en ligne, et de 
profiter des services de « Baridi 
Net » : réservation de billets 
d’avion, rechargement de la 
carte téléphonique et règlement 
de diverses factures, ainsi que 
l’inscription à l’application Poste 
Mobile.
Enfin, grâce à ces fonctionnalités, 
la carte Edahabia devient un 

compagnon de choix pour les 
transactions quotidiennes et les 
démarches financières.
Algérie Poste révolutionne les 
transactions financières avec « 
Hawalatik »
Algérie Poste a récemment 
lancé un service innovant appelé 
« Hawalatik », qui offre aux 
Algériens la possibilité d’envoyer 
ou de recevoir de l’argent de 
n’importe qui, sans avoir besoin 
d’émettre un chèque ou même 

de posséder un compte postal. 
Cette initiative révolutionnaire 
simplifie grandement les 
transactions financières et permet 
aux individus de transférer de 
l’argent de manière pratique et 
sécurisée, sans être confrontés à 
des contraintes administratives 

complexes.
Grâce au service « Hawalatik », 
Algérie Poste a mis en place un 
nouveau processus de transfert 
d’argent simple et accessible à 
tous. Pour effectuer un transfert, 
il suffit de se rendre au bureau de 
poste le plus proche, muni d’une 
pièce d’identité valide ainsi que 
du montant à transférer. Cette 
simplicité d’utilisation permet à 
tous les Algériens d’avoir accès à 
ce service révolutionnaire.

Des pluies, parfois 
orageuses et 
accompagnées 

localement de chute de grêle 
et de rafales de vents sous 
orages, affecteront plusieurs 
wilayas, à partir de samedi 

après-midi, indique un Bulletin 
météorologique spécial (BMS) 
émis par l’Office national de la 
météorologie.
De niveau de vigilance 
«Orange», le BMS concerne les 
wilayas de Tizi-Ouzou, Béjaia, 

Jijel, Skikda, Annaba, El-Tarf, 
Guelma et Souk Ahras, avec des 
quantités de pluie estimées entre 
20 et 30 mm, pouvant atteindre 
ou dépasser localement 40 
mm, et ce, de samedi à 18h00 à 
dimanche à 12h00.
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